
Así lo consideró el gobernador Gustavo Melella durante la apertura del 
Consejo Federal de Discapacidad. Además firmó dos convenios con el Di-
rector Ejecutivo de ANDIS, por un total de $37 millones de pesos, para la 
adquisición de un transporte adaptado y ampliar el Banco Descentraliza-
do de Ayudas Técnicas. Melella adelantó que “en pocos días más vamos a 
poner en marcha la Dirección Provincial de Inclusión Laboral dentro del 
Ministerio de Trabajo y Empleo, para personas con discapacidad” enten-
diendo que “no es una ayuda social, sino una cuestión de derechos que 
tengan un trabajo digno y que todos, no sólo por la Ley Provincial Nº 48 
de inclusión en el Estado, sino en el sector privado”.

“Esperamos movilizar el peronismo histórico que siempre tuvo Tierra del 
Fuego”, afirmaron los candidatos a legisladores de la Lista 2 del Partido 
Justicialista de Tierra del Fuego Juan Carlos Pino y el Ingeniero Mario 
Ferreira que realizaran la presentación de las listas a Concejales y Legis-
ladores este viernes a las 19:30 horas en el Club San Martín. Ambos can-
didatos resaltaron que “el Partido Justicialista es la Lista 2, hay distintos 
desprendimientos del partido que están integrando distintas listas, pero 
es importante dejar en claro que el PJ lleva candidatos a legisladores y a 
concejales de Río Grande y Ushuaia”. En este sentido señalaron que “es 
significativo volver a integrar la histórica Lista 2, es un orgullo, por lo 
cual esperamos “movilizar al peronismo histórico que siempre ha tenido 
el justicialismo de Tierra del Fuego”. Resaltaron su “apoyo” a las listas del 
gobernador Melella, como así también a los intendentes Pérez, Vuoto y 
Harrington. Por otro lado ambos candidatos coincidieron en la “necesidad 
de “reformar la Constitución Provincial” y reafirmaron en “trabajar para 
una Tierra del Fuego unida”. Pags. 12-13

Pino y Ferreyra coincidieron en la necesidad de reformar la 
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Buenos Aires.- Diputados dio media sanción ayer -con 
111 votos afirmativos, 96 negativos y 5 abstenciones- al 
proyecto de reforma de la ley de prevención y perse-
cución contra el lavado de activos y la financiación del 
terrorismo.
La sanción de este proyecto es clave para el Gobierno 
ya que el próximo año hay una nueva revisión técnica 
del Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI), 
y la Argentina debe actualizar su legislación a las nuevas 
normas dictadas por la entidad.

Entre sus principales puntos propone que la Unidad de 
Investigación Financiera (UIF) pase a ser un organismo 
descentralizado de la Administración Pública Nacional, 
en jurisdicción del Ministerio de Economía, con perso-
nería jurídica propia, que funcionará con autonomía y 
autarquía funcional, administrativa, económica y finan-

ciera.
Por otro lado, se amplía la cantidad de operaciones que 
se deben informar a la UIF y en ese sentido se dispone 
la incorporación de los proveedores de servicios de acti-
vos virtuales (criptomonedas), a las personas humanas o 
jurídicas que realizan en nombre de un tercero, custodia 
y administración de efectivo o valores líquidos, aboga-
dos y proveedores de servicios societarios y fiduciarios.
Durante el debate en comisión, el PRO firmó con di-
sidencias el dictamen de mayoría del Frente de Todos. 
Por su parte, el Interbloque Federal, la Coalición Cívica, 
la UCR y Evolución firmaron un dictamen de minoría.
El punto central del dictamen opositor señalaba que el 
presidente y el vicepresidente de la Unidad de Infor-
mación Financiera deben ser “seleccionados mediante 
concurso público de oposición y antecedentes por una 
comisión ad-hoc”, integrada por dos ministros de la 
Corte Suprema, dos miembros del Consejo de la Ma-
gistratura, dos funcionarios del Ministerio Público, un 
representante del Ministerio de Economía, uno del Mi-
nisterio de Relaciones Exteriores y un funcionario de la 
Superintendencia de Entidades Financieras y Cambia-
rias del Banco Central.
“Ustedes no quieren incorporar una de las 40 recomen-
daciones del GAFI, pero es la clave. Es la 29, que habla 
de la autonomía de la UIF y señala que no debe tener 
interferencias políticas”, dijo Mónica Frade, de la Coa-
lición Cívica. Y agregó: “A los empujones nos quieren 
llevar a una ley sin tocar la autonomía e independencia 
que hoy la UIF no tiene. Es el Poder Ejecutivo que pone 
y saca a funcionarios. Es pasible de influencias políticas. 
Nosotros no vamos a negociar la autonomía de la UIF”.
A modo de ejemplo, el diputado Juan Manuel López, 
también de la CC, enumeró diferentes causas, como Ho-
tesur, Amado Boudou, Ruta del dinero K, Cuadernos y 

Vialidad, donde por presiones políticas la UIF desistió 
de ser querellante o decidió no apelar fallos adversos.
En la previa de la sesión, Germán Martínez, jefe del 
bloque oficialista, cargó contra la oposición porque no 
habrían respetado los términos negociados en la comi-
sión. Según explicó el diputado Pablo Tonelli fue el en-
cargado de proponer modificaciones en representación 
de toda la coalición opositora; sin embargo, luego los 
bloques de Evolución y la UCR decidieron no firmar 
el dictamen, aunque desde estas fuerzas negaron ese 
acuerdo.
“Me definieron interlocuciones para poder avanzar en 
el consenso. Llegamos a un principio de acuerdo que 
después la dinámica política en Argentina hace que los 
acuerdos duren poco. Escuchamos todos los aportes, 
introdujimos más de 25 modificaciones a pedido de di-
versos bloques. No se pudo, pero no fue por falta de 
generosidad por los diputados del Frente de Todos que 
negociaron, ni por la mala fe de los opositores que se 
decidieron a transitar el camino de la búsqueda de con-
sensos”, dijo durante su discurso.
Finalmente, ante las presiones de la coalición para votar 
de forma unificada, el PRO cambió su postura y recha-
zó el proyecto. Por eso, el proyecto fue aprobado en 
general con una escueta mayoría simple. “Lamentable-
mente sigue predominando la lógica de diferenciarnos 
del otro”, protestó Martínez.
Desde Juntos por el Cambio pidieron la votación en 
particular de varios artículos para insistir con algunas 
modificaciones sobre los puntos cuestionados. Pero no 
tuvieron los votos necesarios para imponerlas y desde el 
radicalismo explicaron que votaron de esa forma para 
dejar sentado que apoyaban los artículos pedidos por 
el GAFI, pero rechazaban los relacionados con la inde-
pendencia de la UIF.

Buenos Aires.- El costo de la construcción subió 4,5% en 
marzo, muy por debajo del dato de inflación minorista, y 
registró un ascenso de 17,2% en los tres primeros meses 
del año, informó este miércoles el Instituto Nacional de 
Estadística y Censos (Indec).
De esta manera, el costo de la construcción aumentó el 
101% en los últimos 12 meses.
Así, el Indec concluyó la difusión de los índices relaciona-

dos con la evolución de precios de marzo (también dio a 
conocer los precios mayoristas), que comenzó el viernes 
pasado cuando dio a conocer la variación del índice de 
precios al consumidor-Costo de Vida que marcó un in-
cremento mensual de 7,7%, del 21,7% en el trimestre, y 
del 104,3% interanual.
El nivel general del índice del costo de la construcción 
(ICC) en el Gran Buenos Aires registró una suba de 4,5% 

respecto al mes anterior, como consecuencia del alza de 
5,5% en el capítulo "Materiales", de 3,5% en "Mano de 
obra" y de 389% en el ítem "Gastos generales".
En cuanto a la suba del 101% en el Costo de la Construc-
ción entre marzo de este año e igual mes del 2022 estuvo 
impulsada por un alza del 104,6 % en los Materiales y del 
90,8 % en Gastos Generales, mientras que el valor de la 
Mano de Obra aumentó 99,5%.

Lavado de activos

Diputados dio media sanción a la reforma 
de la ley impulsada por el Frente de Todos
Los tres integrantes de Patria Grande no acompañaron el proyecto oficialista por estar “lejos de las prioridades de la gente”. El PRO, que había firmado 
el dictamen de mayoría, cambió su postura y rechazó la iniciativa. Al inicio de la sesión se aprobó por unanimidad el proyecto de acompañamiento a 
familias con niños con Síndrome de Down.

Diputados dio media sanción ayer -con 111 votos 
afirmativos, 96 negativos y 5 abstenciones- al pro-
yecto de reforma de la ley de prevención y perse-
cución contra el lavado de activos y la financiación 
del terrorismo.

Dato del INDEC

El costo de la construcción aumentó 4,5% en marzo, 
muy por debajo de la inflación
Además, registró un ascenso de 17,2% en el primer trimestre del año, y un aumento del 101% en los últimos 12 meses, informó este miércoles el Instituto 
Nacional de Estadística y Censos (Indec).
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Buenos Aires.- Toda la dirigencia en general debe to-
mar conciencia de que ya no hay más margen de dete-
rioro económico sin riesgo de descomposición social. 
Lo advirtió la CGT en un duro comunicado que será 
difundido este jueves, luego de la reunión del Con-
sejo Directivo que marcará el regreso a la actividad 
de la conducción cegetista, en el que se afirmó que 
“los índices de inflación y pobreza deben encabezar 
las prioridades para la adopción de medidas y acciones 
urgentes”.
Además, la central obrera instó a “la convocatoria de 
un gran consenso político, económico y social que 
permita alcanzar acuerdos básicos para el diseño de un 
programa de mediano y largo plazo, promoviendo el 
desarrollo, la producción y el trabajo como instrumen-
tos necesarios y urgentes para superar la crisis y trazar 
un horizonte de crecimiento con justicia social”.
Para la CGT, “el contexto económico y social es de tal 
gravedad que no permite especulaciones personalistas 
ni sectoriales”. “La sociedad argentina atraviesa una 
compleja crisis económica y social, heredada y agrava-
da por un escenario de inestabilidad macroeconómica 
que se manifiesta a través de una escalada inflaciona-
ria creciente que pulveriza el poder adquisitivo de los 
salarios; escasez de divisas, informalidad laboral y un 
proceso de aumento en su pobreza estructural, inacep-
table para la Argentina, que alcanza a un 40% de nues-
tro pueblo, condenando a la marginalidad a millones 
de argentinos y argentinas y ponen en serio riesgo la 
cohesión social”, señaló el documento.
El texto, elaborado por Gerardo Martínez, líder de la 
UOCRA, confirma el estado de profundo malestar de 
la CGT ante la crisis socioeconómica y será el comien-
zo de una serie de acciones que planean los dirigentes 
cegetistas para recuperar la iniciativa luego de largos 
meses de inactividad: en todo 2022 hubo sólo 5 reu-
niones del Consejo Directivo y la reunión de mañana 
será la primera en ocho meses.
En un encuentro de la “mesa chica” de la CGT, la 
alianza sindical que maneja la central (integrada por 
“los Gordos”, los independientes y el barrionuevis-
mo) decidió avanzar con la realización de un acto que, 
como anticipó Infobae, tendrá lugar el martes 2 de 
mayo en la cancha de Defensores de Belgrano. Con 
la excusa de conmemorar el Día del Trabajador, será 
la oportunidad para mostrarse unida ante una situa-
ción socioeconómica cada día más complicada: luego 
de largas peleas internas, aceptó sumarse a la iniciativa 
Pablo Moyano (Camioneros), uno de sus cotitulares, 
que se había distanciado a partir de las críticas a sus 
colegas de la CGT y de su alineamiento con el kirch-
nerismo.
La semana pasada, el hijo mayor de Hugo Moyano 
se reunió con gremialistas del sector independiente 
(Gerardo Martínez; Andrés Rodríguez, de UPCN, y 
José Luis Lingeri, de Obras Sanitarias) en medio de 
un tenso clima por diferencias en materia de estrategia 
política y sindical. El reencuentro comenzó con fuer-
tes reproches cruzados y terminó con la decisión del 
dirigente de Camioneros de sumarse a la reunión del 
Consejo Directivo y al acto del 2 de mayo, al que tam-
bién irá su padre.
En el documento que será aprobado mañana, la CGT 
reclama que “las especulaciones cortoplacistas de una 
etapa preelectoral no posterguen la generación de 
acuerdos estratégicos, dentro de un modelo de creci-
miento sostenido e inclusivo” y también sostiene: “La 
dirigencia política, sin distinciones partidarias, sin di-
ferencias entre oficialismos ni oposiciones circunstan-
ciales y con la responsabilidad de ser depositarios de 
la confianza y de la representación que la ciudadanía 

les otorga a través del voto, deben asumir el compro-
miso que les cabe en la sucesión de crisis recurrentes 
que a través de los años han llevado a nuestro país a la 
situación actual”
Para la central obrera, como figura en la declaración, el 
Gobierno y la oposición “deben asumir el compromi-
so de erigirse en garantes del bienestar colectivo, tanto 
para minimizar los efectos de la crisis así como para 
promover la recuperación socioeconómica y asentar 
los pilares para un crecimiento sostenido, sustentable 
e inclusivo de mediano y largo plazo”.

LOS DIRIGENTES DE LA CGT INCLUYERON
 EN SU DECLARACIÓN UNA SERIE 

DE RECLAMOS CONCRETOS:

● Reducir los actuales índices de inflación, verdadero 
impuesto a la pobreza que deteriora los salarios y afec-
ta la previsibilidad en materia de inversiones impactan-
do negativamente en todas las variables.
● La defensa del aparato productivo nacional y la ins-
trumentación de políticas que promuevan el empleo 
genuino.

● El fomento al trabajo argentino a través de prácticas 
exportadoras con valor agregado.
● El fortalecimiento de los sistemas de salud y segu-
ridad social.
● La promoción de un proceso de movilidad social 
ascendente y de una justa redistribución de la riqueza 
que revierta la concentración del ingreso y promueva 
el equilibrio en la relación capital-trabajo.
● Recuperar la independencia económica para evitar 
que nuestras decisiones soberanas no sufran los condi-
cionamiento de intereses ajenos a la Nación.
● La demanda de un mayor compromiso de respon-
sabilidad social empresaria en los sectores formadores 
de precios.
● La necesidad de lograr una mayor participación de 
la ciudadanía en todos los asuntos de la nación para 
fortalecer las instituciones democráticas.
● La reconstrucción de un Estado promotor del de-
sarrollo, que proteja los recursos estratégicos de todos 

los argentinos y argentinas y que explote nuestras ri-
quezas de manera sustentable y soberana en beneficio 
de toda la sociedad.
● Garantizar que estas actividades no agraven la pro-
blemática ambiental.
● Abordar los cambios en el trabajo asociados a las 
tecnologías de la información y la comunicación, a la 
inteligencia artificial y a la automatización de los pro-
cesos productivos promoviendo el dialogo entre los 
actores sociales involucrados, con el objeto de activar 
los mecanismos regulatorios necesarios que permitan 
hacer de la revolución científico tecnológica un instru-
mento de transformación para el desarrollo con inclu-
sión social.
La CGT también aprobará otro documento que será 
leído en el acto del 2 de mayo y que apuntará hacia el 
futuro, seguramente con una advertencia acerca de la 
resistencia que opondrá el sindicalismo a una reforma 
laboral en caso de que Juntos por el Cambio gane las 
próximas elecciones.
En este clima sindical efervescente, todavía está sin 
confirmarse la visita del ministro de Economía, Sergio 
Massa, a la sede de la CGT, en Azopardo 802. Estaba 

prevista para febrero pasado, pero se suspendió sin fe-
cha hasta hoy. Era visualizada como la forma en que 
el sindicalismo iba a apoyar a Massa como candidato 
presidencial del Frente de Todos e incluso allí estaba 
previsto que el ministro confirmara que no sufrirán 
descuentos de Ganancias una serie de adicionales sa-
lariales. En la central obrera admiten que la visita se 
complicó luego de que se conoció el 7,7% de inflación 
de marzo.
Aun así, en la CGT hay dirigentes que trabajan para 
que Massa visite el histórico edificio el próximo 1° de 
mayo y allí anuncie el alivio en Ganancias para 600 mil 
trabajadores. Al día siguiente, la dirigencia cegetista 
se mostrará unida en el acto de Defensores de Bel-
grano. ¿Cuál será el próximo paso? Nadie piensa aún 
en declarar una protesta similar a las que le hicieron 
a Mauricio Macri por un cuadro económico similar. 
Mucho menos cuando está en juego la suerte electoral 
del Frente de Todos.

Fuerte advertencia de la CGT

“Ya no hay más margen de deterioro económico 
sin riesgo de descomposición social”
En un documento, que aprobará este jueves el Consejo Directivo cegetista, se reclama al Gobierno y a la oposición “un gran consenso político, económico 
y social”. Será la antesala del acto que preparan para el 2 de mayo en Defensores de Belgrano.

En un duro comunicado que será difundido este jueves, la CGT  señaló que “toda la dirigencia en general 
debe tomar conciencia de que ya no hay más margen de deterioro económico sin riesgo de descomposición 
social”.
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Río Grande.- Los candidatos a legislado-
res de la Lista 2 del Partido Justicialista 
de Tierra del Fuego, Juan Carlos Pino y 
el Ing. Mario Ferreyra, visitaron los es-
tudios de Radio Universidad 93.5 y Pro-
vincia 23 para comentar de qué manera 
vienen llevando adelante la campaña en 
las tres ciudades de la provincia, de cara 
a las elecciones del 14 de mayo.
Al respecto, el primer candidato a legis-
lador del PJ y actual concejal Juan Carlos 
Pino, se refirió a las distintas caminatas 
que vienen llevando adelante junto al 
resto de los candidatos y candidatas en 
Río Grande, y aseguró que “tuvimos una 
recepción muy linda. Quiero agradecer 
a todos los militantes y sectores que nos 
están acompañando y a todos los candi-
datos de la ciudad de Río Grande del PJ. 
Ayer fuimos a caminar el barrio Malvi-
nas Argentinas con más de 120 militan-
tes que nos acompañaron para conversar 
con los vecinos de la zona. Tuvimos una 
muy buena recepción. Y hoy caminamos 
en parte de Chacra II y ya superamos los 
200 militantes que se han sumado a ca-
minar las calles. La idea es llegar a cada 
vecina y vecino, charlar con ellos, escu-
charlos y conocer en profundidad los 
problemas de ellos y de todos los sec-
tores. Esto nos permite de hacernos de 
información importantes”.
Consultado sobre las necesidades que 
le transmiten los vecinos a los que visi-
tan, comentó que “hace un rato habla-
ba con un carnicero de Chacra II y nos 
planteaba que el año pasado tenía cinco 
empleados y ahora está trabajando solo 

porque no puede afrontar lo que implica 
sostener a cinco empleados y esto le ha 
producido un daño enorme a su pyme 
porque realmente estaban esperanzados 
en que haya una mayor estabilidad eco-
nómica y que puedan continuar y seguir 
creciendo. Tener ese diálogo a uno le 
permite escuchar si una pyme tenía cin-

co empleados y hoy cuenta con el dueño, 
las cosas no están bien”.
Además, “hemos escuchado a muchos 
inquilinos que en algunos casos afrontan 
costos por arriba de los cien mil pesos. 
Es decir, hay varios problemas de Us-
huaia que también están acá. Y en este 

sentido lo primero que nos plantean es 
que quieren conocer las propuestas en 
relación a la cuestión habitacional y esto 
es importante destacarlo porque cuando 
uno habla con el vecino, se interioriza y 
pueda plantear mejores proyectos”.
En relación a la crítica situación de alqui-
leres que pone en jaque a muchísimos in-

quilinos de Tierra del Fuego y en todo el 
país, remarcó que “nosotros separamos 
dos cosas: en principio, la ley nacional 
no beneficia en absoluto al inquilino y 
eso es una realidad que hay que traba-
jar con los diputadores y senadores para 
que esto se puede cambiar. Y, en segun-
do lugar, en la ciudad de Ushuaia, tene-
mos un problema serio con los alquile-
res y que tiene que ver con que muchos 
empresarios que no viven en la provincia 
que se están haciendo de departamentos 
para ponerlos en alquiler temporario al 
turismo y la verdad es que no beneficia 
al vecino de Ushuaia”. 
“En ese caso, lo que uno tiene que se-
parar es cuáles son los departamentos 
que están en alquileres temporarios y 
declararlos como una actividad econó-
mica nueva; así deberían tributar como 
cualquier otro comercio. Esto podría-
mos hacerlo desde el Concejo y desde la 
Provincia. El alquiler temporario benefi-
cia al turismo, pero deja desamparado al 
vecino de Ushuaia”.

LA IMPRONTA 
DEL PERONISMO HISTÓRICO

Yendo al plano político, el actual Presi-
dente del Concejo Deliberante de Us-
huaia comentó de qué manera se cons-
truyó la lista de legisladores del Partido 
Justicialista para las elecciones del 14 de 
mayo. En principio, agradeció a “Mario 
Ferreyra quien nos acompaña en la lis-

ta y a todos los candidatos. Es muy im-
portante destacar, en el caso de Mario, 
porque más allá del conocimiento y de 
la amistad que tenemos, es un trabajo 
que podemos hacer en conjunto con la 
Facultad Regional Tierra del Fuego de 
la UTN. Mucho de los proyectos que 
nosotros tenemos, sin dudas que van a 
pasar por la universidad para que tam-
bién puedan ser parte. Lo mismo pasa 
con los colegios de Río Grande, Ushuaia 
y Tolhuin, para que tengan esa participa-
ción en estos temas que muchas veces se 
desconoce. Hay que darle la mirada de la 
universidad que puede dar una opinión 
mucho más efectiva. Venimos trabajan-
do hace un tiempo distintos temas y me 
parece destacarlo”.
Sobre lo significativo de volver a integrar 
la histórica Lista 2, Pino dijo que “en lo 
personal, después de tantos años, volver 
a la Lista 2, y participar en una lista como 
esta, es un orgullo. Quiero darle el méri-
to al Presidente del Partido Justicialista, 
Walter Vuoto, que ha tomado esa deci-
sión de no involucrar al PJ dentro del 
frente que se armó con el Gobierno y 
los tres ejecutivos, para que pudiéramos 
ir con la Lista 2. Eso realmente me lle-
na de orgullo ir como candidato porque 
como un movimiento nacional y con la 
historia que tiene el peronismo en Tierra 
del Fuego y en el país, nos deja en una 
posición en una elección donde espera-
mos sacar la mayor cantidad de votos”.
En este sentido, esperó “movilizar al pe-
ronismo histórico que siempre ha tenido 
el justicialismo de Tierra del Fuego; al 
peronismo que es el partido con mayor 
cantidad de afiliados de la provincia. Hoy 
ya debemos estar en los 17.000 afiliados. 
En el 2020 se afiliaron más de seis mil 
jóvenes y eso habla de la capacidad el pe-
ronismo cada vez que encara. Después 
del 14 de mayo, seguiremos discutiendo 
otras cosas, pero hoy representar al jus-
ticialismo significa representar la historia 
del peronismo de tantos años”.
Por su parte, el Ing. Ferreyra, Decano 
de la Facultad Regional Tierra del Fue-
go y también candidato a legislador del 
PJ, dijo que “participar de la Lista Justi-
cialista me da mucha alegría. Agradezco 
la invitación de Pino con quien venimos 
trabajando hace muchos años, apoyando 
las tareas académicas y culturales que 
hace en el Centro Cultural Nueva Ar-
gentina de Ushuaia con distintos cursos 
y certificando la actividad de algunos do-
centes que integran el centro”.
“En esto, la universidad ha prestado 
todo su esfuerzo y ha realizado las ca-
lificaciones para que las certificaciones 
tengan el nivel que tienen porque los 
cursos que dictan esos docentes son de 
muy buen nivel a tal punto que, en uno 
de los últimos, creí que no había profe-

Pino y Ferreyra coincidieron en la necesidad de reformar la Constitución Provincial

“Trabajar para una Tierra del Fuego unida”
“Esperamos movilizar el peronismo histórico que siempre tuvo Tierra del Fuego”, afirmaron los candidatos a legisladores de la Lista 2 del Partido Jus-
ticialista de Tierra del Fuego Juan Carlos Pino y el Ingeniero Mario Ferreira que realizaran la presentación de las listas a Concejales y Legisladores este 
viernes a las 19:30 horas en el Club San Martín. Ambos candidatos resaltaron que “el Partido Justicialista es la Lista 2, hay distintos desprendimientos 
del partido que están integrando distintas listas, pero es importante dejar en claro que el PJ lleva candidatos a legisladores y a concejales de Río Grande 
y Ushuaia”. En este sentido señalaron que “es significativo volver a integrar la histórica Lista 2, es un orgullo, por lo cual esperamos “movilizar al pero-
nismo histórico que siempre ha tenido el justicialismo de Tierra del Fuego”. Resaltaron su “apoyo” a las listas del gobernador Melella, como así también 
a los intendentes Pérez, Vuoto y Harrington. Por otro lado ambos candidatos coincidieron en la “necesidad de “reformar la Constitución Provincial” y 
reafirmaron en “trabajar para una Tierra del Fuego unida”.

Los candidatos a legisladores de la Lista 2 del Partido Justicialista de Tierra del 
Fuego, Juan Carlos Pino y el Ing. Mario Ferreyra, visitaron los estudios de Radio 
Universidad 93.5 y Provincia 23 para comentar de qué manera vienen llevando 
adelante la campaña en las tres ciudades de la provincia, de cara a las elecciones 
del 14 de mayo.
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sionales para el curso de programación/
computación, pero resulta que había tres 
ingenieros: dos eran de la UTN y otro 
trabajaba de manera independiente y 
esto habla del nivel. Si los docentes de 
la universidad van a los cursos que dic-
tan quienes se desempeñan en el Centro 
Cultural Nueva Argentina, quiere decir 
que es un nivel muy bueno y la concu-
rrencia es masiva porque son muchos 
los certificados que se entregaron y mu-
chos más los alumnos que se han anota-
do para el 2023”.
Para Ferreyra, “acompañar a Pino signi-
fica dar un testimonio de amistad y de 
compañerismo desde lo político. Siem-
pre hemos militado en la misma línea 
de pensamiento de peronismo y ahora 
lo estamos haciendo en función de una 
elección que va a ser el 14 de mayo”.

DIVERSIFICACIÓN DE 
LA INDUSTRIA Y 

LAS POSIBILIDADES DE LA PESCA

En otro orden de temas, se refirieron a 
la posibilidad de ampliar la matriz pro-
ductiva de la provincia en el marco de la 
extensión que se dio con el régimen de 
promoción industrial. 
En este sentido, Pino indicó que “lo pri-
mero que hay que preparar y capacitar 
es los jóvenes. Aquellos que tengan em-
prendimientos que produzcan en Tierra 
del Fuego. Estas capacitaciones que se 
han dado van en ese sentido. En el caso 
de Ushuaia, Puerto Williams tiene 180 
lanchas de pesca y tres trabajadores por 
cada lancha; en Puerto Almanza, tene-
mos únicamente ocho lanchas. Algo no 

está funcionando cuando estamos a me-
tros de diferencia. Algo está mal y me 
parece que hay que trabajar también”.
Asimismo, agregó que “también tene-
mos un proyecto de ampliación del eji-
do urbano de Ushuaia justamente que 
tiene que ver con la apertura de la Ruta 
30 y juntarla con la Ruta J y la Ruta 3, 
para poder generar un nuevo circuito 

económico, pesquero, turístico y habi-
tacional que le permita tener a la ciu-
dad otro tipo de crecimiento. Son muy 
acotados los límites de la ciudad y todo 
lo que corresponde a provincia está un 
poco estancado en la zona de Almanza. 
Tierra del Fuego no le está prestando 
mucha atención a la pesca. Hay distintas 

experiencias. Por ejemplo, en Chubut, 
hay empresas pesqueras que son estata-
les que tiene sus propios barcos de 180 
millas y eso le ha dado a Chubut otra 
mirada. Eso le permite tener más recur-
sos. No estaría mal que Tierra del Fuego 
tome esa decisión y tener una empresa 
pesquera propia. Esto significa una in-
versión enorme”.

Por su parte, el Ing. Ferreyra remarcó 
que “como idea está. En Ushuaia los 
muchachos de ingeniería pesquera tra-
bajan intensamente a nivel artesanal. La-
mentablemente la decisión de la escala 
económica la tiene que dar el Gobierno 
de la Provincia de acuerdo con el Go-
bierno Nacional para poder afirmar las 

inversiones que están previstas. El pro-
yecto está ideado para un desarrollo y la 
gente del Instituto Nacional de Inves-
tigación y Desarrollo Pesquero, donde 
muchos investigadores son docentes de 
la carrera de ingeniería pesquera, están 
bien al tanto de cómo armarlo al igual 
que algunos integrantes del CADIC 
que también son docentes en la carrera. 
Toda esta idea está, pero falta el acuerdo 
político y la voluntad de poder llevarlo 
adelante”. 
En este sentido, compartió que “los 
alumnos de ingeniería en pesca, además 
de trabajar ayudando a la pesca en el ca-
nal, pescan róbalos asistiendo a pescado-
res en la desembocadura del río Ewan. 
Yo me voy enterando por los propios 
alumnos y docentes, pero la mayoría de 
esa pesca se destina al turismo, pero no 
está mal, y una parte al consumo domés-
tico, aunque falta cultura del consumo 
de pescado en Argentina. Hemos ido 
avanzando y hay otro emprendimiento 
que es más fino que es la venta de pesca-
do como lo hacen los ahumaderos. Ahí 
está un Ing. Pesquero, Sergio Amaya, y 
tiene bastante salida con el turismo. La 
experiencia en la escala artesanal y mi-
cropyme, están hechas, pero falta el em-
pujón político para que la escala aumen-
te”. 
“Para la zona norte de la isla, uno siem-
pre tuvo la esperanza de que podamos 
industrializar los hidrocarburos en Tierra 
del Fuego en la escala que corresponde y 
con un puerto. Sé que vamos a acompa-
ñar a Pino para que disponga de los ins-

Continúa en Pág. 6

Sobre lo significativo de volver a integrar la histórica Lista 2, Pino dijo que “en 
lo personal, después de tantos años, volver a la Lista 2, y participar en una lista 
como esta, es un orgullo. Quiero darle el mérito al Presidente del Partido Justi-
cialista, Walter Vuoto”.
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trumentos para comenzar el debate so-
bre la posibilidad de destilar petróleo, de 
una producción de productos basados 
en gas y si después hay mayor escala, 
bienvenido sea, porque significa puestos 
de trabajo para toda la provincia. Con la 
madera se avanzó mucho. Hablar de la 
madera hay que consultar a los mucha-
chos de Tolhuin que producen con una 
calidad enorme, y por qué no, reflotar el 
proyecto para suministrar la madera de 
lenga o algunos muebles preparadores, 
escolares y de oficina para el mercado 
de la Patagonia. Para la universidad y 
para el justicialismo que siempre tuvo 
una visión industrialista sobre Tierra 
del Fuego, sería de una gran alegría que 
aparezcan inversores para por ejemplo 
poner una destilería para el petróleo”.

REFORMA DE 
LA CONSTITUCIÓN PROVINCIAL

Consultado sobre la posibilidad de re-
formar la constitución provincial, el 
Convencional Constituyente consideró 
que “hay que reformarla. En su momen-
to no estuvimos de acuerdo en todo. El 
Movimiento Popular Fueguino tenía 
mayoría absoluta e impuso la constitu-
ción que con su visión política creía que 
era la adecuada para Tierra del Fuego. 
El funcionamiento de la provincia, la 
gestión de las instituciones provinciales, 

pero sobre todo la gestión de la políti-
ca de la provincia, demostró que es una 
constitución que no es la adecuada y la 
que conviene. Ya probamos el sistema 

de tachas para llegar a la elección tradi-
cional, pero la constitución no debería 
haber reglamentado el sistema electoral. 
Tal vez la mejor propuesta hubiera sido 
que la constitución mantenga la vigencia 
de los partidos políticos y que solamen-
te se presentaran candidatos a través de 
internas de los partidos. A nivel gene-

ral, cada partido presenta su candidato, 
pero el sistema de tachas vulnera una 
elección interna porque es difícil de 
contener a algunos compañeros que no 

tachen a los propios. No se debió haber 
promovido nunca porque lo único que 
despierta para mí, es la maldad”.
Para Pino, “sin dudas es necesario una 
reforma. Nosotros lo hicimos en Us-
huaia y la constitución necesita una 
reforma. Después hay que ver los pa-
rámetros. La parte política de la cons-

titución es una cosa que no es que no 
se pueda resolver. El tema de Malvinas, 
los límites de la provincia y la Antártida, 
todos compartimos y queremos sentar 
bases sólidas por ese tema, pero, por 
otro lado, hay que apuntar a una refor-
ma que tenga que ver con la tecnología, 
la industria, los recursos naturales y en 
materia de hidrocarburos. Hoy manda-
mos gas al continente y en la provincia 
tenemos familias sin gas. Son contradic-
ciones que las vemos”.
“Nosotros desde el Partido Justicialista 
planteamos a través de esta lista que es-
tamos abierto a todo tipo de discusión 
con el aporte que siempre ha realizado 
el Justicialismo. Tenemos una tarea pre-
via de esta elección donde buscamos el 
posicionamiento del justicialismo a tra-
vés de los cargos legislativos”.

PRESENTACIÓN 
DE CANDIDATOS

Este viernes a las 19:30 horas en el Club 
San Martín, el Partido Justicialista reali-
zará la presentación de los candidatos y 
candidatas a concejales de Río Grande y 
a los legisladores de la Lista 2.
“Invitamos a todos los vecinos y veci-
nas de Río Grande y a todos. El Parti-
do Justicialista es la Lista 2, vale aclarar, 
porque hay distintos desprendimientos 
del partido que están integrando distin-
tas listas. Nos interesa dejar claro que 
el PJ lleva candidatos a legisladores y a 
concejales de Río Grande y Ushuaia”, 
concluyó Pino.

Viene de Pág. 5

“Trabajar para una...

Río Grande.- En la tarde de este martes, Juan Carlos 
Pino, candidato a legislador provincial por la Lista 
2 (PJ), recorrió el barrio Malvinas Argentinas de Río 

Grande junto a más de 120 militantes. 
Conversó con vecinas y vecinos de las Chacras XI, de 
Malvinas Argentinas (ex Chacra XIII)  y las 1017 vivien-
das llevando la propuesta del Partido Justicialista en vis-

ta de las elecciones que se desarrollarán el 14 de mayo 
próximo, en Tierra del Fuego. También caminó por los 
sectores del Aeropuerto y Circunvalación. 
En la ocasión se presentaron no sólo los candidatos a 
legisladores sino también los candidatos a concejales de 
Río Grande por la Lista 2. 
“Dialogamos con la comunidad e invitamos a los veci-
nos y vecinas al acto que se realizará el día viernes 21 de 
abril, a las 19 horas, en el Club San Martín, donde se lle-
vará adelante el lanzamiento de campaña de legisladores 
y concejales”, expresó Pino. 

Por otra parte, informó que este lunes, también en Río 
Grande, mantuvo reuniones con referentes y trabajado-
res de los sectores de camioneros, de la industria plásti-
ca y de gastronómicos. 
“La idea es aprovechar estos 28 días para llegar a cada 
uno de los vecinos y vecinas de la ciudad de Río Gran-
de”, sostuvo.

Elecciones 2023 

Pino recorrió el barrio Malvinas Argentinas 
de Río Grande junto a más de 120 militantes
El candidato a legislador por la Lista 2 (PJ), estuvo este martes en el norte de la provincia donde conversó con vecinas y vecinos llevando la propuesta de 
campaña de cara a los comicios previstos para el 14 de mayo. Además se reunió con sectores de camioneros, de la industria del plástico y gastronómicos. 

El Ing. Ferreyra, Decano de la Facultad Regional Tierra del Fuego y también can-
didato a legislador del PJ, dijo que “participar de la Lista Justicialista me da 
mucha alegría. Agradezco la invitación de Pino con quien venimos trabajando 
hace muchos años, apoyando las tareas académicas y culturales que hace en el 
Centro Cultural Nueva Argentina de Ushuaia con distintos cursos y certificando 
la actividad de algunos docentes que integran el centro”.
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Ushuaia.- El Gobierno de la Provincia, en el marco de 
las acciones que lleva a cabo el Ministerio de Produc-
ción y Ambiente para el fortalecimiento de las PyMEs 
de la Provincia y con el acompañamiento del Consejo 
Federal de Inversiones, realizará la primera Expo PyME. 
La exposición tiene como objetivo estimular y fortale-
cer el entramado productivo local. Será abierta al públi-
co general a los fines de  conectar a las PyMEs con su 
mercado local, dando a conocer los productos de alto 
valor agregado y los servicios de alta calidad al pueblo 
fueguino. Se desarrollará en la Fábrica de Talento, este 
21 y 22 de abril, de 16 a 20 horas.

Asimismo, se podrán degustar y comprar sabores fue-
guinos durante las dos jornadas, contando con la presen-
cia de las empresas Chinoa Chocolates, Laguna Negra, 
Atama Alimentos, Chacinados San Andrés, Los Canelos 
Sin TACC, Destilería Towwora, Aguas Anoka, Cerve-
cería Oshovia, Birra del Fuego y Heladería Almendra.
Será una ocasión para dar a conocer los emprendimien-
tos en su entorno local; visibilizar a las distintas cadenas 
de valor provinciales; generar espacios de vinculación 
entre emprendimientos y empresas  de diferentes sec-
tores económicos, propiciar encuentros comerciales y 
entre inversores y nuevos proyectos o unidades de ne-

gocios, dar a conocer  proyectos de envergadura que 
se están desarrollando en la Provincia, generar espacios 
motivacionales para emprendedores, difundir conoci-
mientos asociados al desarrollo y fortalecimiento de las 
actividades productivas, así como distintas políticas pú-
blicas y programas en beneficio de las PyMEs en Tierra 
del Fuego.
La titular de la cartera de Producción y Ambiente, Sonia 
Castiglione, dijo que “los sectores de servicios de apoyo 
a la producción hidrocarburífera, logística, metalúrgica, 
reparaciones navales, manufacturas industriales, econo-

mía del conocimiento, alimentos, así como los secto-
res primarios y las industrias asociadas , como forestal, 
agroganadera, minera, pesca y acuicultura estarán repre-
sentados por empresas fueguinas con trayectoria, capa-
cidad de adaptación, búsqueda de innovación, esfuerzos 
para mejorar la calidad de sus productos y servicios, con 
una fuerte  identidad local”. 
Finalmente, remarcó que “el evento también contará 
con una nutrida agenda de charlas sobre distintas temá-
ticas de interés para el ecosistema emprendedor local, 
entre las que se resaltan programas públicos de apoyo al 
empleo, la producción y la innovación, financiamiento y 
presentación de proyectos de inversión, Sellos y certifi-
caciones para diferenciar los productos locales, logística 
al continente, triple impacto y charlas de referentes del 
mundo emprendedor”.

Ushuaia.- Estas 72 viviendas del Progra-
ma Casa Propia – Construir Futuro se eje-
cutan en el marco de la Urbanización del 
barrio Río Pipo (URP) que la Institución 
provincial lleva adelante con más de 250 
viviendas actualmente en ejecución y 290 
unidades en licitación.
En el sitio se realizan las tareas estructura-
les de muros contrapisos y carpetas.  Tam-
bién se avanza en la estructura resistente 
de los espacios comunes.
La presidenta del IPVyH, Laura Montes,  
sostuvo que “la obra avanza a paso firme, 
venimos trabajando a buen ritmo y con 

mucha mano de obra local”.
Recordó que “estas obras se ejecutan 
gracias a la voluntad que tiene nuestro 
Gobernador Gustavo Melella de gestio-
nar para achicar la brecha de la histórica 
demanda habitacional en la provincia, y 
acompañamos la decisión política firme 
de brindar soluciones habitacionales para 
las familias fueguinas”.
En el lugar mencionado son dos los ma-
cizos en los que se ejecutan las 72 unida-
des habitacionales, a los cuales también se 
realizan las obras complementarias de in-
fraestructura y servicios correspondientes.

IPVyH 

Continúa a paso firme con la obra de viviendas 
del programa Casa Propia - Construir Futuro
Los trabajos son financiados por el Ministerio de Desarrollo Territorial y 
Hábitat de Nación, en un trabajo en conjunto con el Gobierno Provincial 
a través del Instituto Provincial de Vivienda y Hábitat, 

Estas 72 viviendas del Programa Casa Propia – Construir Futuro se ejecutan 
en el marco de la Urbanización del barrio Río Pipo (URP) que la Institución pro-
vincial lleva adelante con más de 250 viviendas actualmente en ejecución y 290 
unidades en licitación.

Se realizará el 21 y 22 de abril con el acompañamiento del Consejo Federal de Inversiones

Gobierno realizará la primera Expo Pyme Fueguina
Empresas de distintos sectores productivos y de servicios estarán presentes en la 1° Edición de la Expo PyME. Se realizará el 21 y 22  de abril con el 
acompañamiento del Consejo Federal de Inversiones.

El Gobierno de la Provincia, en el marco de las ac-
ciones que lleva a cabo el Ministerio de Producción 
y Ambiente para el fortalecimiento de las PyMEs de 
la Provincia y con el acompañamiento del Consejo 
Federal de Inversiones, realizará la primera Expo 
PyME. 
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Río Grande.- La Presidenta del Instituto Provincial de 
Vivienda y Hábitat, Arquitecta Laura Montes, dialo-
gó con FM La Isla sobre la decisión de reflotar aquel 
histórico convenio con el Municipio de Tolhuin que 
beneficiará a 120 familias.
Cabe recordar que se trata de un convenio suscripto 
en 1995 entre el IPVyH y el Municipio de Tolhuin. 
El acuerdo estipulaba la entrega de macizos del ejido 
urbano para su correspondiente mensura y regulari-
zación, trabajo realizado por la Institución. En el año 
2007 el Municipio debía llevar adelante las transfe-
rencias de dominio de dichos terrenos, situación que 
había quedado de manera irregular. Casi tres décadas 
después se formalizará la medida.
Al respecto, Montes comentó que “se tomó la decisión 
de consolidar este convenio. Había una contrapresta-
ción de tierras por parte de la comuna en ese entonces 
por con la construcción de un polideportivo por parte 
del IPV que ya se hizo, pero quedó administrativamen-
te inconcluso el traspaso de la tierra al IPV, por lo cual, 

al haber construido nuestras viviendas en esas tierras, 
ahora queda la instancia para que la gente accede a sus 
escrituras con lo cual nosotros debemos perfeccionar 
todo el traspaso para generar estos documentos para 
los beneficiarios”.
En este sentido, indicó que “Tolhuin está trabajando 
fuertemente en la infraestructura de su ciudad. No-
sotros tenemos previsto hacer licitaciones en tierras y 
además de hacer viviendas, tenemos que hacer infraes-
tructura y nexo de infraestructura. El IPV es urbani-
zador de por sí, con lo cual, además de las viviendas, 
siempre hacemos movimientos de suelo, infraestructu-
ra y nexo de infra en las tres ciudades”.
La titular del IPV precisó que “tenemos previsto sacar 

una licitación de 50 viviendas y la proyección de 41 vi-
viendas más, en un total de 91 viviendas para Tolhuin. 
En las primeras 50 las estaríamos licitando el próxi-
mo mes y las 41 están en Nación para el estudio de 
factibilidad. Ambos proyectos tienen la tierra donde 
van a ser implantadas, pero hay que hacer los nexos 
de infraestructura y los movimientos de suelo. Por los 
costos, todos los organismos, ya sea el Municipio, el 
Gobierno, el IPV, la DPOSS y la DPE salen a buscar 
financiamiento por el gran costo que tiene la infraes-
tructura. En Ushuaia tenemos que completar el Sector 
III y por eso salimos a pedir financiamiento. Todas las 
obras de vivienda que tenemos en mayor o menor me-
dida tienen un completamiento de infraestructura, por 
lo cual, no solamente es necesaria la financiación por 
parte de Nación de las propias viviendas sino también 
de los movimientos de suelos”.

LA GRAN DEMANDA Y LOS 
DESAFÍOS DEL IPVYH

La Arquitecta Montes expresó que reconocen “la gran 
demanda que hay por múltiples factores, como el cre-
cimiento exponencial de las ciudades y porque en an-
teriores gobiernos nacionales no ha habido políticas 
de ejecución de viviendas a nivel federal. Eso generó 
una brecha muy grande entre la oferta y la demanda 
que hay. Desde la gestión del gobernador Melella se ha 
decidido la compra de tierras con la implantación de 
todos los proyectos de viviendas que fueron enviados 
a Nación y que hoy están a punto de licitarse”. 
“Nosotros tenemos esta cantidad para la implantación 
de mil viviendas en tierras de Río Grande. En Tolhuin 
tenemos cerca de 100 viviendas y en Ushuaia estamos 
en la búsqueda de financiamiento para terminar la in-
fraestructura del Sector III donde se pueden implantar 

cerca de 900 viviendas más. A mediano plazo hay mu-
cha tarea por hacer, pero como siempre dice el IPV, 
tenemos que tener la proyección de la compra de más 
tierras como urbanizadores que somos. En su momen-
to se compraron grandes extensiones tanto en Ushuaia 
y como en Río Grande”. 
Consultada sobre la proyección para este año, afirmó 
que “estaremos ejecutando aproximadamente 580 vi-
viendas en toda la provincia. Ya está publicada la lici-
tación para 32 viviendas para la tercera edad en Río 
Grande que estará ubicada frente al gimnasio Perfil, en 
el casco viejo, en Ushuaia se está por sacar la licitación 
de 203 viviendas más y estamos esperando de Nación 
la confirmación para sacar un mayor número de vi-
viendas a licitar y seguramente a fin de mes tendremos 
respuestas”.
Sobre la demanda y los tiempos de espera, reflejó que 
“estamos evaluando demanda del 2005. La brecha de 
espera es muy grande para tener su vivienda. En el 
2005 una persona podía esperar entre ocho y diez años 
y estos tiempos se han duplicado. Vamos a trabajar 
para que esa espera se achique”. 
Otro dato llamativo que reveló la funcionaria, es que, 
de la totalidad de la demanda, solo el 30% constituye 
una familia mientras que el resto del listado pertenece 
a personas individuales. “Quizá es porque hace tantos 
años que la gente se ha anotado que a lo mejor no 
actualizó o declaró su familia o un concubinato, por 
ejemplo”.
Finalmente, expresó que “estamos esperanzados en 
poder anunciar pronto las licitaciones de viviendas 
en los terrenos que han sido comprados. En Tolhuin 
creemos que vamos a achicar mucho la demanda. En 
Río Grande hay disponibilidad. La gran preocupación 
es poder salir con una compra de tierras y que even-
tualmente en Ushuaia no haya mucha oferta”.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Laura Montes, presidenta del IPVyH

“En el 2005, una persona podía esperar 
entre ocho y diez años y estos tiempos 
se han duplicado”
La Arquitecta Laura Montes, presidenta del IPVyH, brindó detalles del convenio que reflotaron con el Municipio de Tolhuin para poder avanzar en la 
regularización de las tierras luego de 30 años de la firma del acuerdo. Además, se refirió a las proyecciones para este 2023 y comentó que ejecutarán apro-
ximadamente 580 viviendas. Indicó que otro desafío es poder achicar la brecha de espera para que una persona pueda acceder una vivienda y advirtió 
que los tiempos se han duplicado respecto al 2005. Solo el 30% de los inscriptos constituyen una familia.

“La brecha de espera es muy grande para tener una 
vivienda”, sostuvo la presidenta del IPVyH Laura 
Montes.
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Río Grande.- La abogada Dalila Nora confirmó que la 
Cámara de Apelaciones revocó el planteo de prescrip-
ción para una causa donde se investiga la responsabi-
lidad de al menos cuatro hombres; en una denuncia 
por torturas, amenazas y vejaciones sufridas por una 
mujer, que según la letrada implicaron un “intento de 
femicidio”. 
Los imputados son Pedro Gustavo Kujarchi, Rolando 
Matías Andrada Salazar y el abogado Martín Bitsch, 

pero la defensa estima que podría haber “por lo menos 
tres personas más”, involucradas en diferentes hechos 
de los que habría sido víctima la mujer representada 
por Nora, quien fue pareja del mencionado Kujarchi.
Los hechos, según manifestó la letrada en una entre-
vista emitida por Radio Provincia, habrían comenzado 

en el año 2019 y en la causa se habla de distintas agre-
siones, llegando a la utilización de una picana eléctri-
ca que dejó graves secuelas sobre la víctima. En una 
parte del expediente se menciona que lo vivido le dejo 
secuelas tales como “depresión reactiva, llanto fácil, 
fobias, pánico, trastornos en la volición con juicio nor-
mal”, entre otras.
La letrada aseguró que “hubo un claro intento de fe-
micidio, ella tiene una discapacidad y la pareja conocía 
esa situación”. Según trascendió, Kujarchi habría traí-
do a la mujer de la provincia de Formosa y la obligaba 
a trabajar en el taller mecánico, pero cuando la mujer 
ya no le fue útil “comenzaron los problemas” y la vio-
lencia en su contra.
Luego habrían construido una edificación con fondos 
aportados por ambos, fundamentalmente por ella pro-
ducto de una venta de tierras en el norte del país; de 
la cual Pedro Gustavo Kujarchi pretendía expulsarla 
por la fuerza y valiéndose del acompañamiento de los 
otros imputados. “Todo lo que ella vendió en el norte 
lo puso ahí, engañada por esta persona”, relató la abo-
gada, asegurando que entonces empezó “la persecu-
ción contra esta mujer”, en el intento por expulsarla.
La mujer era perseguida, recibía presiones y amenazas, 
siempre según la denuncia; hasta llegar al hecho de la 
tortura con una picana en el año 2020 “en el cual no 
terminó muriendo por la llegada de la policía y, según 
las pericias, porque ella perdió el control de esfínteres 
que terminó salvándole la vida”.
La Dra. Dalila Nora aseguró que no recibió la debi-
da contención “el marco del Juzgado de Minoridad y 
Familia, a pesar de todas las denuncias que realizó la 
víctima en la Comisaría de Género”. En ese mismo 
sentido indicó que “lo que ocurre es que, aunque en 
la Comisaría de Género se trabaje bien, los equipos 
interdisciplinarios del Juzgado de Minoridad y Familia 
no trabajan adecuadamente”, mencionó la abogada.
Dijo que, además, que solamente hay una restricción 
de acercamiento para Kujarchi, pero no para los res-

tantes imputados. Nora estimó que, con este rechazo 
de la Cámara de Apelaciones para el planteo de pres-
cripción, la causa podría pegar un giro porque aseguró 
que “está todo documentado y fueron una denuncia 
tras la otra”, remarcó finalmente la letrada. 

Rechazaron pedido de prescripción

Avanza una causa donde se investigan 
posibles torturas contra una mujer
Tres hombres están acusados de haber aplicado torturas contra una mujer, en uno de los casos utilizando una picana eléctrica. Uno de los imputados es 
la ex pareja y entre los otros hay un abogado del foro local. Había un pedido de prescripción, pero la Cámara de Apelaciones lo rechazó y ordenó seguir 
con las actuaciones. La Dra. Dalila Nora, abogada de la víctima, asegura que el expediente debe ser recaratulado como “intento de femicidio”. Aseguró 
la letrada que habría otras personas involucradas.

La Dra. Dalila Nora, abogada de la víctima, asegura 
que el expediente debe ser recaratulado como “in-
tento de femicidio”.

Había un pedido de prescripción, pero la Cámara 
de Apelaciones lo rechazó y ordenó seguir con las 
actuaciones.
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Río Grande - En una conferencia de pren-
sa encabezada por el secretario General de 
la seccional Río Grande, Felipe Concha, 
dirigentes de la Asociación Trabajadores 
del Estado confirmaron que el próximo 
lunes 24, en la ciudad de Tolhuin, retoma-
rán las reuniones de la mesa técnica para 
“avanzar en la discusión respecto de algu-
nos ítems que estaban pendientes, para el 
escalafón seco, para el húmedo y para los 
diferentes entes”.
Mencionaron que se trata de “adicionales 
que se estaban reclamando desde hace 
mucho tiempo y quedaron pendientes 
de definición, desde la paritaria anterior”. 
“Son temas que vienen desde hace mu-
chísimo tiempo”, indicó Concha, confir-
mando que son adicionales que vienen a 
reconocer “las tareas que hacen los com-
pañeros en los diferentes lugares”.
El sindicalista mencionó que “es algo que 
se venía reclamando hace muchos años y 
hoy los estamos logrando, para recono-
cer –por ejemplo- las tareas que hacen los 
compañeros en las escuelas”. De todas 
formas volvió a remarcar que la mejora 
será “para los dos escalafones y los dife-
rentes entes, donde tenemos representa-

ción”.
De igual manera, destacó “el haber logra-
do el convenio colectivo, después de tan-
tos años, que ya se está implementando y 
lo vemos en beneficios para los compa-

ñeros”. También indicaron los dirigentes 
estatales que dialogarán, en el marco de 
la mesa técnica, sobre “el tema de horas 
guardia, sobre el tema de asignaciones fa-
miliares, título y otros temas más todos 

relacionados con la situación de los com-
pañeros de los diferentes sectores”.
Aclararon que, la intención del gremio, es 
que dichos ítems “sean bonificables, es 
decir que son en base a una categoría. Por 

eso con cada aumento salarial que vamos 
pactando, ese adicional va mejorando”, re-
marcaron. Indicando, además, que se trata 
de ítems que mejoran también el monto a 
percibir en concepto de medio aguinaldo. 

Por otra parte, los dirigentes de ATE Río 
Grande confirmaron que desde hoy jue-
ves 20, en el horario de 10 a 12 y de 14:30 
a 16:30 horas y en la sede de calle Pacheco 
756, comenzará la inscripción para quie-
nes deseen inscribirse en el plan de cons-
trucción de 240 viviendas que engrosarán 
el Barrio de ATE.
Felipe Concha dijo que se trata de “una 
luz de esperanza para todo afiliado que no 
tenga una vivienda, porque con las ges-
tiones que estamos haciendo logramos 
dialogar con el intendente Martín Perez 
para que se haga la infraestructura porque 
teníamos terrenos para 120 viviendas pero 
logramos que se hada para 240 viviendas”, 
destacó el dirigente estatal.
Dijo que también dialogaron “con la pre-
sidenta del IPVyH” y también gestionarán 
“con el Gobierno de la provincia, para 
que se hagan las 240 viviendas, porque 
realmente hicimos un censo entre nues-
tros afiliados y hay muchísimos compa-
ñeros que no tienen vivienda. Mientras 
pagan alquileres usurarios, con los cuales 
le sacan el salario a nuestros compañeros 
y sus familias”, indicó finalmente el secre-
tario General.

Estatales

ATE busca mejorar salarios y anunciaron 
nuevo plan de viviendas
Desde la Asociación Trabajadores del Estado anunciaron que el próximo lunes retoman la discusión en la mesa técnica, para los dos escalafones y los 
entes autárquicos; con el objetivo de mejorar diferentes ítems. Dicen que es parte de los avances “en el camino de la recuperación salarial”. También 
anunciaron que desde hoy comienza la inscripción, para quienes aspiren a ser incorporados en el listado para acceder a las 240 viviendas que tienen 
proyectadas en Río Grande.

Desde la Asociación Trabajadores del Estado anunciaron que el próximo lunes 
retoman la discusión en la mesa técnica, para los dos escalafones y los entes 
autárquicos; con el objetivo de mejorar diferentes ítems.
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Ushuaia.- El Gobernador Gustavo Melella, junto al Di-
rector Ejecutivo de la Agencia Nacional de Discapaci-
dad, Fernando Galarraga, dio formal apertura a la 94° 
Asamblea Ordinaria del Consejo Federal de Discapaci-
dad (COFEDIS), el cual reúne a las máximas autorida-
des de discapacidad de todas las jurisdicciones del país 
y organizaciones de la sociedad civil, con el objeto de 

dialogar sobre la realidad de las personas con discapa-
cidad en el territorio, e implementar políticas públicas 
que respondan las demandas del colectivo de personas 
con discapacidad.
Entre las autoridades que formaron parte de la aper-
tura, se destacó la presencia del ministro de Desarrollo 
Humano, Marcelo Maciel; la Subdirectora Ejecutiva de 
la Agencia Nacional de Discapacidad, Paula Gargiulo; 
la ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnolo-
gía, Analía Cubino; la Secretaria de Niñez, Adolescencia 
y Familia, Victoria Castro; la Subsecretaria de Gestión 

y Articulación de Políticas Sociales para Personas con 
Discapacidad de la Provincia, Romina Sarmiento y la 
Vicepresidenta del COFEDIS, María Teresa Puga.
Durante la jornada, se firmaron dos convenios entre el 
Gobierno de Tierra del Fuego y la Agencia Nacional 
de Discapacidad por un total de $37 millones de pe-
sos. Uno de ellos es para la adquisición de un transporte 

institucional adaptado para el traslado de personas con 
discapacidad. El otro, es para ampliar el Banco Descen-
tralizado de Ayudas Técnicas. 
El Mandatario Provincial dio la formal bienvenida a las 
y los participantes deseando que “en este Consejo Fe-
deral, donde hay distintas miradas, avancemos en dar 
igualdad de oportunidades reales”. 
Además, el Gobernador, recordó que “hemos crecido 
y estamos creciendo junto a la ANDIS, en una de las 
inversiones públicas en salud más grandes de nuestra 
historia, como es el Centro de Rehabilitación de Alta 

Complejidad”.
De igual modo, Melella adelantó que “en pocos días 
más vamos a poner en marcha la Dirección Provincial 
de Inclusión Laboral dentro del Ministerio de Trabajo y 
Empleo, para personas con discapacidad” entendiendo 
que “no es una ayuda social, sino una cuestión de dere-
chos que tengan un trabajo digno y que todos, no sólo 
por la Ley Provincial Nº 48 de inclusión en el Estado, 
sino en el sector privado”.
Por su parte, el director Ejecutivo de la Agencia Nacio-
nal de Discapacidad, Fernando Galarraga, resaltó que 
“en el Consejo Federal de Discapacidad se discuten po-
líticas públicas para mejorar el ejercicio de derechos de 
las personas con discapacidad”. 
“Siempre esperamos que la colaboración entre la Agen-
cia Nacional de Discapacidad y las 24 jurisdicciones ten-
ga un impacto positivo” evaluó el Director Ejecutivo, 
quien además ponderó la firma de los convenios “para 
fortalecer las políticas conjuntas”. 
Finalmente deseó que el Proyecto de Ley Marco en Dis-
capacidad pueda ser tratado en el Congreso, “de cara a 
la sociedad, con todos los aportes que hemos recibido 
de la sociedad y con toda la responsabilidad que desde 
la función política que todas y todos desempeñamos, 
podamos saldar esa deuda histórica que tenemos con el 
colectivo que son casi 5 millones de argentinas y argen-
tinos que esperan y confían en cada uno de nosotros 
para ser protagonistas de su vida y aportar a la construc-
ción de una Argentina para todas y todos con inclusión 
real”.
Por su parte la legisladora Mónica Acosta, quien celebró 
la presencia de las autoridades provinciales y de la sub-

secretaría de discapacidad, Romina Sarmiento, señaló 
“que ha trabajado denodadamente, pero con una can-
tidad de asuntos pendientes, que son de muchos años 
en dicha área”.
En ese sentido, destacó que el Consejo Federal “viene 
a promover dos herramientas que son muy importan-
tes; una es la firma de un convenio para un transporte 
adaptado para las personas con discapacidad y la otra 
tiene que ver con herramientas técnicas para promover 
la inclusión del empleo y la formación”, sostuvo la Par-
lamentaria.
“Creo que son temas muy trascendentes, por los cuales 
los colectivos de discapacidad vienen bregando desde 
hace muchísimo tiempo, como es la posibilidad de tener 
una inserción real en el sector público y privado, que 
implique poder desarrollarse, poder trabajar dignamen-
te y ganarse su sustento, más allá de la pensión que está 
estipulada por Ley provincial, como es el Régimen Úni-
co de Pensiones Especiales (RUPE)”, dijo la referente 
de FORJA.

Ayer se dio formal apertura a la 94° Asamblea Ordinaria del Consejo Federal de Discapacidad

“En estos espacios es importante 
avanzar en dar igualdad de 
oportunidades reales”, dijo Melella
Así lo consideró el gobernador Gustavo Melella durante la apertura del Consejo Federal de Discapacidad. Además firmó dos convenios con el Director 
Ejecutivo de ANDIS, por un total de $37 millones de pesos, para la adquisición de un transporte adaptado y ampliar el Banco Descentralizado de Ayu-
das Técnicas.
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Ushuaia.- El evento se desarrolló durante lunes y martes 
y convocó, en el salón Magallanes del hotel Arakur,  a 
más de mil quinientos asistentes  entre los que se encon-
traron profesionales de la salud, docentes, estudiantes, 
terapeutas  y letrados. Cabe destacar que participaron 
de cuarenta expositores de diferentes puntos del país y 
renombrados expertos como el exjuez Carlos  Rozanski 
y el doctor en psicología y consultor de protección in-
fantil, Tony Butler.
Sobre la organización del  encuentro, de tal magnitud, la 
Parlamentaria, contó a Prensa Legislativa que se trató de 
una labor intensa. “Ahora que veo los resultados, real-
mente valió la pena todo el esfuerzo que hemos hecho. 
Hay mucha gente que ha quedado afuera, que nos está 
pidiendo repetir”, reveló la anfitriona del evento.
El Congreso, tuvo como lema “Corresponsabilidades 

desde el Sur”, ello significa, para Vuoto, que  el paradig-
ma que hay que tener en cuenta a la hora de desarrollar 
políticas públicas es la intervención de manera conjunta 
de las acciones, ante este tipo de hechos.
“El Estado debe dejar de derivar casos entre las institu-
ciones para pensar en intervenir situaciones de forma 
coordinada, que son dos modos de trabajar totalmen-
te distintos”, opinó. Y sumó que “todos tenemos una 
cuota de responsabilidad en ese acompañamiento. A 

la gente no le importa si es la Legislatura, el Ejecutivo 
o el Poder Judicial el que tiene que resolverlo, la gente 
está esperando un acompañamiento del Estado. El Es-
tado somos todos esos poderes, entonces tenemos que 
empezar a tener esa responsabilidad de actuar como un 
único sujeto”, reforzó.
Uno de los temas sobresaliente del Congreso, fue la pre-
sentación del  programa “Patrocinar”, se tata del acom-
pañamiento jurídico gratuito a las familias de niños y 
niñas víctimas de abuso sexual. “Es un aspecto funda-
mental que estaba faltando en todo el país, poder re-
presentar gratuitamente a los niños que atraviesan estos 
procesos. Así que el Gobierno nacional decidió crear 
este programa en el marco del Ministerio de Justicia de 
la Nación y el municipio convino con el Ministerio el 
año pasado y lo implementaron en la ciudad”, resaltó.
Además, indicó que la abogada de Patrocinar  atenderá 

en el Centro de Acción Legal Comunitaria, ubicado en 
Gobernador Paz Nº 695, “es muy bueno porque va a 
haber un lugar físico de referencia donde puedan ir las 
familias a preguntar, creo que eso va a ser muy positivo 
para nuestra ciudad”, apuntó.
El Congreso contó además con el acompañamiento 
de la Cámara de Diputados de la Nación, con gestión 
en particular de la diputada Carolina Yutrovic, y con la 
declaración de interés del Gobierno de la Provincia, el 
Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la Na-
ción, el Superior Tribunal de Justicia de la provincia, la 
Universidad Nacional de Tierra del Fuego y de la Junta 
Federal de Cortes y Superiores Tribunales de Justicia.
Cabe destacar que los datos del Congreso se pueden 
consultar en las redes sociales Corresponsabilidad Des-
de el Sur y en la página web http://corresponsabili-
daddesdeelsur.com.ar/#. 

LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública N° 
03/2023 RAF 529, referente a la compra trimestral de insumos 
solicitados por el Departamento de Cirugía del Hospital 
Regional Ushuaia.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
04/05/2023 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
04/05/2023 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia,  
Oficina Provincial de Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública N° 
04/2023 RAF 529, que tramita la adquisición trimestral de 
medicamentos e insumos varios solicitados por el Servicio de 
Farmacia del Hospital Regional Ushuaia.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
01/05/2023 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
01/05/2023 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia,  
Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de Economía.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Legisladora María Victoria Vuoto

“La protección integral de las infancias debe ocupar 
un lugar importante en las políticas de Estado”
“La necesidad de generar un espacio de formación y de capacitación se evidenció al contactarme con distintos profesionales de ámbitos académicos que 
trabajan en la temática y así surgió este encuentro”, contó la anfitriona y organizadora del Congreso Internacional sobre abuso contra infancias y ado-
lescencias: “Corresponsabilidades desde el Sur”, legisladora María Victoria Vuoto. “Es muy importante poner en agenda la protección integral de las 
infancias, por eso volví a presentar en la Cámara, el proyecto de Ley que posee ese objetivo”, expresó.

“El Estado debe dejar de derivar casos entre las ins-
tituciones para pensar en intervenir situaciones de 
forma coordinada, que son dos modos de trabajar 
totalmente distintos”, opinó la Legisladora Vuoto.

“Estas cuestiones hacen que sea una inclusión verda-
dera, real y que por otro lado podamos ver todo lo que 
nos falta como sociedad e institucionalmente. También, 
desde el punto de vista de las políticas públicas, debe-
mos seguir apuntalando herramientas, que son suma-
mente necesaria y fundamentales”, dijo la Parlamentaria 
en referencia al anuncio del Gobernador de contar con 
el futuro Centro de Rehabilitación de Alta Complejidad 
que se encuentra en construcción.
Respecto a esta obra que el Gobierno provincial lleva 
adelante en Ushuaia, Acosta remarcó que no solamente 
va a funcionar para los vecinos y vecinas de la Provincia, 
“sino para toda la Patagonia, por el tipo de especificidad 
que va a tener, con piscina terapéutica y con una serie 
de profesiones médicos, que serán los responsables del 
seguimiento y la evolución de los pacientes”, concluyó 
la Legisladora.

LA IMPORTANCIA DEL CONSEJO
 FEDERAL DE DISCAPACIDAD

La temática central del encuentro será la educación in-

clusiva y luego de un espacio de intercambio entre los 
representantes de discapacidad de cada una de las pro-
vincias, se procederá a la elección de la nueva vicepresi-

dencia del Consejo, como también de quienes pasarán 
a formar parte del Comité Ejecutivo; los representantes 
ante el Consejo de Articulación de programas para per-
sonas con discapacidad (FONADIS); ante el Directorio 
del Sistema de Prestaciones Básicas para personas con 

discapacidad; el Comité Técnico de perros guías y de 
asistencia y el Comité para la selección de las personas 
y entidades que serán reconocidas por los premios Po-
blete y Grumberg.
Con el objetivo de seguir avanzando en la transforma-
ción y consolidación del rol del Estado y la sociedad 
en los derechos de las personas con discapacidad, las 
provincias presentarán el estado de situación actual me-
diante sus informes regionales.
Asimismo se destacó la presencia de los legisladores y 
la legisladoras, Myriam Martínez; Mónica Acosta; An-
drea Freites; Federico Greve; el señor concejal de Río 
Grande, Walter Campos; el director Nacional de Acceso 
a los Servicios de Salud, Juan Pablo Perazzo; el señor 
director Nacional de la Inclusión de las Personas con 
Discapacidad, Juan Pablo Ordoñez; la directora nacio-
nal de Políticas y
Regulación de Servicios, Flavia Palavecino; el director 
general Técnico Administrativo y Legal, Mariano Alta-
mira; la coordinadora General de la Unidad Ejecutora 
de proyectos de la ANDIS, Mariana Thompson; autori-
dades del ejecutivo provincial.



Tierra del  Fuego, jueves 20 de Tierra del  Fuego, jueves 20 de ABRILABRIL   de 2023de 2023Pag. 14 PROVINCIALESPROVINCIALES

Buenos Aires.- El documental “1982. La Gesta”, que 
cuenta la guerra de Malvinas a través del relato de los 
combatientes,  se presentó en Casa de Tierra del Fuego, 
con la participación del secretario de Representación Ofi-

cial, Maximiliano D’Alessio; el subsecretario Administra-
tivo Legal, Ariel Pfurr; la diputada nacional Mabel Ca-
parrós; el director del film, Nicolás Canale; y estudiantes 
de 4 y 5 año de bachiller de la Escuela Superior de Ense-
ñanza Artística de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.
Canale celebró haber “presentado la película en la Casa 
de la provincia que tiene en su territorio a las Islas Mal-
vinas” y precisó que “1982. La Gesta, es un documental 
que aborda el conflicto de Malvinas a través del relato de 
23 veteranos quienes, apoyados por material de archivo, 
cuentan lo que vivieron durante esos días de combate”. 
Por su parte, la diputada Caparrós destacó “la actividad 
realizada por la Casa de la provincia para homenajear a 
los veteranos de Malvinas y la participación de estudian-
tes, quienes pudieron conocer en primera persona que 
pasó a partir de ese 2 de abril de 1982”. 
“Es muy importante que conozcamos nuestra historia, 
principalmente las nuevas generaciones. Por lo general, 
en otros lugares del país, no se conoce y no se transmite 
lo que fue la Guerra. Es por eso que es muy bueno que 
desde la Casa de Tierra del Fuego se pueda replicar ese 
sentimiento por Malvinas que tenemos en nuestra pro-
vincia”, señaló.
Andrea Spagarino, vicedirectora Escuela Superior de En-
señanza Artística, Aída Victoria Mastrazzi, agradeció a las 
autoridades de la Delegación provincial por la invitación 
y remarcó que “fue una experiencia muy emocionante, 
donde nos  acercarnos a la historia desde otro ángulo que 

desconocíamos;  fue vivenciar la guerra en carne propia, 
con relatos muy conmovedores que permiten a nuestros 
alumnos tener otro tipo de abordaje a lo que pasó en 
Malvinas en 1982”.
En la misma sintonía opinaron las estudiantes; como 
Lina, alumna del 4 año turno bachiller, quien quedó “im-
presionada por los relatos” y Carolina, de 5 año. “Fue un 
relato muy personal de cada uno y se sintió muy fuerte 
como contaron lo vivido desde un lugar muy propio”.

MMO José Luis Tabares

Tesorero

Ushuaia.- Tierra del Fuego realizó un 
workshop para difundir la oferta invernal 
a 50 operadores turísticos de Córdoba. 
El encuentro realizado en el Windsor 
Hotel de la ciudad mediterránea, tuvo 
como objetivo presentar la oferta turís-
tica del destino para su temporada inver-

nal, fortaleciendo el posicionamiento y 
promoción de sus servicios y actividades, 
ante uno de los mercados prioritarios. 
Al respecto el presidente del INFUE-
TUR, Dante Querciali expresó que “esta 
semana iniciamos una serie de acciones 
que posicionan a Tierra del Fuego como 

destino de invierno. Comenzamos con el 
mercado cordobés y el viernes realizare-
mos un desayuno y Rondas de Negocio 
en el Faena Hotel, en Buenos Aires, am-
bos son mercados prioritarios en rela-
ción a la afluencia turística del destino”. 
“Estos encuentros se realizan con el fin 
de generar un espacio de intercambio 
comercial entre los prestadores de Tie-
rra del Fuego y los operadores emisivos 
nacionales, ofreciéndole toda la oferta de 
invierno que tiene el Fin del Mundo”, 
destacó. 
Además agregó que “es importante re-
marcar la cualidad estratégica del merca-
do de Córdoba dada por el Hub Córdoba 
y la posibilidad de conectar con merca-
dos nacionales e internacionales”.
El encuentro incluyó las presentaciones 
de Aerolíneas Argentinas con todas las 
novedades para la región, y de los centros  
invernales ubicados en el Valle de Tierra 
Mayor y en la base del Glaciar Martial, 
quienes mostraron sus ofertas de activi-
dades y gastronomía. 
Conjuntamente el INFUETUR realizó 
una presentación del destino destacando 
la oferta clásica y de turismo aventura del 
destino como así también los servicios 
de hotelería y gastronomía, indiciando la 

amplia oferta que tiene Tierra del Fuego 
para este invierno. 

Las acciones promocionales en Córdoba 
continuarán con un after donde se pre-
sentará la oferta del destino y las últimas 
novedades a medios de prensa, autorida-
des y público en general.

A operadores turísticos de Córdoba

Tierra del Fuego realizó un workshop 
para difundir la oferta invernal
El Instituto Fueguino de Turismo, con el acompañamiento de Aerolíneas Argentinas y 20 prestadores de servicios turísticos fueguinos, llevó a cabo un 
desayuno de trabajo y Workshop para 50 operadores mayoristas y minoristas en Córdoba.

Tierra del Fuego realizó un workshop para difundir la oferta invernal a 50 opera-
dores turísticos de Córdoba.

El presidente del INFUETUR, Dante 
Querciali expresó que “esta semana 
iniciamos una serie de acciones que 
posicionan a Tierra del Fuego como 
destino de invierno”.

A estudiantes porteños

Casa Tierra del Fuego proyectó un documental 
de la guerra del Malvinas
La Gesta, es un documental que aborda el conflicto de Malvinas a través del relato de 23 veteranos quienes, apoyados por material de archivo, cuentan 
lo que vivieron durante esos días de combate. La diputada Mabel Caparrós destacó “la actividad realizada por la Casa de la provincia para homenajear 
a los veteranos de Malvinas y la participación de estudiantes, quienes pudieron conocer en primera persona que pasó a partir de ese 2 de abril de 1982”. 

El documental “1982. La Gesta”, que cuenta la gue-
rra de Malvinas a través del relato de los combatien-
tes,  se presentó en Casa de Tierra del Fuego.
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Río Grande.- El Plan Municipal de Pavi-
mentación se extiende en toda la ciudad 
transformando los barrios, mejorando la 

conectividad y brindando mayor seguri-
dad a quienes transitan por las calles de 
la ciudad.

El Municipio de Río Grande moderniza 
y renueva los espacios donde los vecinos 
y vecinas se desarrollan, para que la vida 

de todos y todas sea cada vez mejor. Por 
medio de obras, Río Grande construye 
futuro.

Ushuaia.- “En este momento se está realizando movi-
miento de suelo para colocar luego los juegos y mobilia-
rio de descanso y, además se comenzó el hormigonado 
de parte de la cancha para deportes”, dijo la secretaria 
de Planificación e Inversión Pública, Gabriela Muñiz Sic-
cardi.
“Seguimos con las obras, avanzando en los distintos ba-
rrios con las mejoras proyectadas y ejecutadas y, en tal 
sentido llevamos adelante el movimiento de suelo en la 
plaza ‘Espera por la Vida’, que se está realizando por eta-
pas”, agregó la funcionaria.

Muñiz Siccardi también contó que “estamos hormigo-
nando parte del playón deportivo y estamos ejecutando 
el cercado perimetral de la cancha”. Agregó además que 
“ya se hormigonó la vereda sobre la calle Balbín y falta 
solamente el solado de prevención”.
“Todo el plan de obras que estamos llevando adelante en 
la ciudad, en la planificación propuesta por el intendente 
Vuoto temporada tras temporada, responde a mejorar la 
totalidad de los barrios, atender todas las necesidades y 
generar nuevos espacios que permitan la mejora en la cali-
dad de vida de vecinos y vecinas”, finalizó Muñiz Siccardi.

Municipio de Río Grande

La modernización vial de la Avenida 
Perón pronto a ser una realidad
Habiéndose completado el tramo que comprende la extensión que va desde Ricardo Rojas hasta Belgrano, el Municipio de Río Grande avanza en el as-
faltado de la mano que conecta Belgrano con Ricardo Rojas. De este modo, la municipalidad riograndense lleva adelante la transformación de una de 
las avenidas más transitadas de la ciudad.  

Avances en la obra del espacio “Espera por la Vida”

Colocan hormigón en el playón deportivo municipal 
que se construye en el barrio San Vicente de Ushuaia
Continúan los trabajos en la plaza Espera por la Vida y el playón deportivo en el barrio San Vicente en el marco del plan de obras que lleva adelante 
la Municipalidad de Ushuaia. 
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Río Grande.- Este martes a la noche, 
los alumnos María Guadalupe Martín y 
Abbate Daga y Tomás Daniel Preisegger 
rindieron el examen final ante los profe-
sores ingenieros Demian Ferreyra, Aní-
bal Vallejos y Hugo Bonifacini y de este 
modo se graduaron como ingenieros in-
dustriales.
Tras el acto académico, familiares y ami-
gos de los flamantes profesionales los 
abrazaron y felicitaron. Uno de los gra-
duados recibió el cariño de su profesora 
de primer grado.

“ES UN PASO PARA ARRANCAR 
LA VIDA DE OTRA MANERA”

María Guadalupe Martín y Abbate Daga 
confió que “nos ha llevado unos años aco-
modarnos para poder cerrar esta etapa y la 
verdad que se siente muy lindo terminar 
y es un paso para arrancar la vida de otra 
manera tras un esfuerzo de muchos años y 
entonces poder cerrarlo es un sentimiento 
muy hermoso para todos”.
La joven, oriunda de Córdoba pero ra-
dicada desde hace muchos años en Río 
Grande, convocó a aquellos que quieran 
seguir una carrera profesional. “Tenemos 
una universidad pública y gratuita, te abre 
las puertas para que puedas cambiar tu 
realidad y que seas un profesional”.
Compartió que “trabajé desde chica, toda 
la carrera fui trabajando y es un antes y un 
después estar con un título. La Universi-
dad está siempre dispuesta para que vos 
puedas aprender”, concluyó.

“TODO EL CUERPO 
DOCENTE FUE INCREÍBLE”

En tanto Tomás Preisegger coincidió con 
los demás graduados en coronar sus es-
tudios. “Estoy muy feliz de haber podido 
terminar una etapa larga que no hubiese 
sido posible sin el apoyo de la familia y de 
mi novia Guadalupe; somos un grupo que 
desde hace 3 ó 4 años venimos estudian-
do juntos, preparando toda la carrera, así 

que estoy muy contento de haber podido 
terminar la carrera”.  
Tomás, nacido en Río Grande, destacó 
que “todo el cuerpo docente fue increíble, 
esto siempre lo dije, lo valoré mucho, son 
personas que llegan mucho al corazón de 
cada uno. En mi caso destaco al ingenie-
ro Aníbal Vallejo, nos apoyó mucho, nos 
alentó; fue un tutor para nosotros en la 
carrera y en la parte humana, me saco el 
sombrero para él y para todo el grupo de 
profesores que tuvimos en la cursada, la 
verdad que fue increíble y recomiendo 
que los chicos se inscriban en la Facultad 
y sigan estudiando porque la verdad es un 
ámbito hermoso para seguir y crecer”.

“Actualmente armé una empresa de ser-
vicios con mi familia, con mi hermano y 
estoy haciendo algunas cosas, ahora que 
ya puedo llegar a firmar. Por ahora nos 
quedamos acá, aunque tenemos cosas 
pensadas para otros lados, pero hay que 
dejar que el tiempo pase un poco”.  
María Guadalupe Martín y Abbate Daga y 
Tomás Daniel Preisegger quienes presen-
taron un proyecto de automatización para 
mejorar la producción agrícola en inver-
naderos. El proyecto también logró un 10 
por parte del Tribunal Evaluador. Actual-
mente la pareja trabaja en diferentes áreas, 
pero esperan utilizar su título para expan-
dirse a nuevas áreas.
En diálogo con Prensa Universitaria, Gua-
dalupe y Tomás confiaron estar en pareja 
hace dos años. “Hicimos toda la carrera 
juntos, fuimos amigos y compañeros de 
estudio de toda la carrera y bueno, ahora 
somos pareja”.
Según Tomás, “la cursada la terminamos 
en el tiempo que la carrera demanda y 
preparar la tesis final nos llevó dos años 
más”. El flamante profesional agregó que 
en estos años, “pudimos articular entre la 
vida laboral y el estudio y eso es muy bue-
no. Ahora veremos cómo nos adaptamos 
a la nueva vida de profesionales”.
Al hablar del proyecto final explicaron 
que “se basó en lograr versatilidad en la 
producción bajo cubierta en invernaderos 
durante todo el año acá en la provincia. 
Así que lograr implementar tecnología, 
automatizaciones con el objetivo de am-
pliar la matriz productiva de alimentos de 

la provincia, siempre apuntado a la rama 
alimenticia pero con la incorporación de 
la tecnología”.
Confiaron que el proyecto “fue parte de la 
vinculación que tuvimos con el Ministerio 
de Ciencia y Tecnología en el que busca-
ban tener un invernadero que permitiera 
cultivar lechuga durante todo el año. No-
sotros hicimos una automatización que te 
permite tener un diseño flexible para pro-
ducir cualquier tipo de producto, de culti-
vo en cualquier época del año”
Finalmente tanto Guadalupe como To-
más hablaron de la nueva etapa como pro-
fesionales y entendieron que “va a ser raro 
porque creemos que tendremos libres los 
fines de semana”. Además, “tendremos 
tiempo para cocinar, hacer diversas acti-
vidades que no podíamos hacer por estar 
enfocados en los estudios. Hoy, realmen-
te nos sentimos muy bien y estamos muy 
felices”. 

LA IMPORTANCIA DE 
LA UNIVERSIDAD PÚBLICA 

Y GRATUITA

Por su parte, Alejandro Luraghi dijo: “la 
verdad estoy muy contento, fue una carre-
ra larga. Pero gracias al equipo que con-
formamos con Guadalupe y Tomás, pudi-
mos -en estos seis años que nos costó la 
carrera- llevarlo adelante y esta graduación 
es la frutilla que corona estos seis años”.
Comentó que “Tomás y Guadalupe son 
pareja y para esta graduación vino familia 
de Buenos Aires, Córdoba; tenemos jefes 

Facultad Regional Tierra del Fuego

La UTN graduó a tres nuevos ingenieros 
industriales
Los flamantes profesionales son María Guadalupe Martin y Abbate Daga, Tomás Daniel Preisegger y Alejandro Eduardo Luraghi quienes rindieron sus 
respectivos exámenes finales ante el Tribunal evaluador compuesto por los ingenieros Hugo Bonifacini, Aníbal Vallejo y Demian Ferreyra. Los nuevos 
ingenieros industriales y sus familias destacaron la importancia de la universidad pública y gratuita que permite la movilidad social y el conocimiento.

Los flamantes graduados Alejandro Eduardo Luraghi, María Guadalupe Martin y Abbate Daga y Daniel Preisegger junto a los 
integrantes del Tribunal Evaluador ingenieros Hugo Bonifacini, Demian Ferreyra y Aníbal Vallejo.

Familiares y amigos acompañaron a los graduados en la evaluación académica 
final.
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y amigos, la verdad que mucha gente nos 
viene apoyando detrás para poder llegar a 
este resultado, que de otra manera hubiese 
sido imposible”.
Luraghi resaltó el aporte de la universidad 
pública “que en todo momento nos ha 
dado el apoyo y el conocimiento, quedan-
do de nuestra parte el esfuerzo constante 
y el no rendirse. Eso es fundamental para 
poder llegar al objetivo”.

El joven, oriundo de San Isidro, provin-
cia de Buenos Aires, dijo que “la idea es 
quedarme aquí y ejercer mi profesión en 
la Isla. Si bien Río Grande no es mi ciudad 
natal, la elegimos junto a mi familia para 
quedarnos acá. Qué regalo que nos está 
dando nuestra provincia”, dijo el fueguino 
por adopción.
Prensa Universitaria mantuvo una entre-
vista con Alejandro Luraghi quien es uno 
de los tres egresados. Oriundo de Buenos 
Aires, es casado y tiene dos hijos. Según 

señaló, para poder recibirse presentó un 
proyecto final que consistió en la gene-
ración de un invernadero multiproducto, 
con sistema hidropónico y tecnología para 
abastecer la demanda insatisfecha de fruta 
fresca. El proyecto fue aprobado y es ren-
table en tres años.
Alejandro Luraghi contó que para la cur-
sada de esta carrera “formamos un equi-
po de trabajo, de estudio y compañeros. 
Entre los tres que nos recibimos y prácti-
camente fuimos juntos durante todos los 
años. La cursada nos demandó cinco años 
y el proyecto final nos tomó dos años más.

Consistió en el desarrollo de un inverna-
dero multiproducto para implantarse en la 
provincia de Tierra del Fuego con sistema 
hidropónico y la implementación de tec-
nología. “A lo que ya existe, le incorpo-
ramos el estudio del sistema hidropónico 
que actualmente en la provincia no se rea-
liza para producción”.
Explicó que “el sistema de hidroponía 
que se emplea en la provincia no alcanza 

a abastecer la demanda de la comunidad 
ya que la producciones que hay en forma 
local son muy bajas y no termina cubrien-
do la necesidad del mercado entonces jus-
tamente la necesidad ahora exactamente, 
entonces terminamos dependiendo de 
abastecimiento desde el continente. Nues-
tro proyecto viene a cubrir esa problemá-
tica que vivimos en Tierra del Fuego”. La 
presentación logró un 10 por parte del tri-
bunal evaluador.
Finalmente Alejandro confió estar muy 

agradecido por haber estado acompañado 
por su familia. “Uno no se recibe solo y 
mi familia jugó un papel fundamental en 
toda esta carrera y sin ellos no hubiese po-
dido llegar a donde estoy hoy”.

EL APOYO DE LAS FAMILIAS

Daniel Preisegger, padre de Tomás, contó 
que “estamos muy contentos, es un mo-
mento muy especial, estábamos esperan-
do desde hace ya tiempo todo esto, como 
para poder culminar una etapa de labor y 
estudios y muy orgullosos como papás de 

poder llegar a esta instancia y que pueda 
realizarse como persona y como profesio-
nal”.
En tanto la mamá de Tomás, Sara Oliva, 
reflexionó que “esta es una enseñanza que 
la vida nos da para todos, estoy orgullo-
sa de que se reciban en Río Grande, acá 
en la UTN, que sea una enseñanza y un 
ejemplo para aquellos jóvenes que creen 
que no se puede y sí se puede. La UTN 
es una sede de la Universidad Tecnológica 
Nacional en Tierra del Fuego y tenemos la 
suerte de tenerla acá”.
“Estamos orgullosos de ellos, tanto de 

nuestro hijo Tomás como de mi nuera 
Guadalupe, y del amigo de ambos, Alejan-
dro Luraghi, es histórico”, definió.
Florencia Boggio, esposa de Alejandro 
Luraghi, dijo por su parte que “son unos 
cuantos años que estaba estudiando para 
recibirse y hoy logró recibirse, por lo que 
estamos todos muy emocionados”.
Tomás y Florencia tienen dos hijos, una 
nena de 4 años y un bebé de 9 meses. “To-
más vino acá y se cambió de carrera y lo 
acompañamos en este esfuerzo”.
Pablo Martín, padre de Guadalupe, desta-
có que “el mérito es de ellos que se han 
esforzado por alcanzar sus metas y para 
mí es doblemente meritorio porque ellos 
trabajan lo que es una responsabilidad y 
aparte se dedican al estudio y la verdad 
que es un orgullo verlos hoy terminar sus 
carreras”.

También el hermano menor de Guadalu-
pe comenzó la misma carrera y la herma-
na mayor ya se recibió y ejerce la medicina. 
“Todos mis hijos aspiraron a seguir una 
carrera universitaria, esto es lo que per-
mite la universidad pública y gratuita que 
asiste permanentemente: que una familia 
de trabajadores pueda llegar y completar 
una carrera profesional”.

LA PRIMERA MAESTRA

En el evento académico estuvo presenta la 
docente Marisa Brondo, quien fue la pri-

mera maestra de primer grado de Tomás 
Daniel Preisegger. “Es un gusto para mi 
que Sara (Oliva, la mamá de Tomás) me 
haya invitado a compartir este momento 
con Tomás; me acuerdo de él porque era 
un alumno muy dulce y cuando estába-
mos en primer grado, sus padres siguieron 
colaborando con la escuela aún cuando 
sus hijos ya habían egresado”, recordó la 
maestra.
Destacó en esta graduación que “hubo 
mucho acompañamiento de los padres, 
mucho esfuerzo por parte de los chicos y 
que la sociedad valore esta merituación de 
una persona que se recibe, porque no es lo 
mismo tener un trabajo y vivir de eso sin 
haberse preparado, de que el se preparó”.
Finalmente animó a “hay que apostar por 
la educación pública y acompañar a los 
docentes en su lucha diaria”.  

Tomás Preisegger y su maestra de primer grado, Marisa Brondo.

El flamante ingeniero Alejandro Luraghi junto a su esposa Florencia Boggio y 
sus pequeños hijos.

Daniel Preisegger y Sara Oliva, posan con su hijo Tomás y su compañero de 
estudios Alejandro Luraghi.

Alejandro Eduardo Luraghi, María Guadalupe Martin y Abbate Daga y Daniel Prei-
segger, los flamantes tres ingenieros industriales que culminaron sus exámenes 
finales este martes a la noche en la UTN.
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Río Grande.- El condenado, Agustín 
Carnevalini, recuperó la libertad y deberá 
cumplir con una serie de pautas de con-
ducta durante 2 años, que incluyen la pro-
hibición de contacto y acercamiento a la 
víctima y un tratamiento psicológico.
La jueza, Dra. Verónica Marchisio y los 
jueces, Dres. Eduardo López y Juan José 
Varela, resolvieron además que el Ministe-
rio de Desarrollo Humano de la Provincia 
articule un dispositivo de orientación y 

contención de la víctima.Los fundamen-
tos de la sentencia serán expuestos el 
próximo 4 de mayo, a las 13 horas.
En la etapa de alegatos, la Fiscal Laura Ur-
quiza había solicitado una pena de 3 años 
de prisión por ambos hechos.
En tanto, la defensa, representada por las 
Dras. Sandra Arenas y Erica Soto, había 
solicitado la absolución del acusado por el 
delito de abuso y una pena mínima por 
lesiones.

Río Grande.- Se trata de un hombre de 
avanzada edad que tomó del rostro y 
besó a una menor en la vía pública en 
2018. El acusado deberá cumplir una se-
rie de pautas de conducta por un período 
de 2 años.
La Omisión de Debate tiene como obje-
to dinamizar los tiempos en la resolución 
de las causas y resulta viable cuando el 
Fiscal estima que no corresponde una 
pena superior a 3 años.

Ello implica el dictado de una sentencia 
con las pruebas incorporadas al expe-
diente, sin realización de un juicio oral y 
público. No obstante, para su implemen-
tación es necesaria la aceptación de las 
partes
El Tribunal estuvo integrado por los 
Jueces Dres. Juan José Varela y Eduardo 
López, mientras que el Ministerio Públi-
co Fiscal estuvo representado por el Dr. 
Jorge Lopez Oribe.

Ushuaia.- Ariel Pérez, subsecretario de 
Seguridad Urbana de la Municipalidad de 
Ushuaia, recordó que la Ordenanza Mu-
nicipal 3.771 dispone "la obligatoriedad 
del uso de cubiertas de invierno", por lo 
que recomendó a vecinos y vecinas a "no 
esperar a esa fecha para cambiar los neu-
máticos".
"El 15 de mayo los vehículos ya tienen 

que circular con cubiertas con clavos 
o sílicas", remarcó en diálogo con FM 
Master's, aunque no descartó que la fe-
cha se adelante "si vemos que la situa-
ción en relación a la transitabilidad está 
complicada ".
Finalmente, Pérez recordó que está pro-
hibido el uso de cadenas para circular, 
tanto metálicas como plásticas.

Río Grande.- Según la acusación fiscal, se 
trata de un hombre que habría abusado de 
una menor en reiteradas oportunidades 
entre los años 2015 y 2018, en la locali-
dad de Tolhuin. Para la instancia de debate 
está prevista la participación de 9 testigos. 
El Tribunal de Juicio estará presidido por 

la Jueza Dra. Verónica Marchisio, con las 
vocalías de los Dres. Eduardo López y 
Juan José Varela.
El Ministerio Público Fiscal será repre-
sentado por la Dra. Laura Urquiza y la 
defensa del imputado la ejercerá el Dr. 
Alejandro Naccarato.

Sujeto tomó el rostro de una menor, la beso en la calle y fue condenado 6 meses 
de prisión en suspenso por abuso sexual simple. El hecho ocurrió en el 2018.

En omisión de debate

Sujeto tomó el rostro de una 
menor, la beso en la calle y 
fue condenado 6 meses de 
prisión en suspenso 
por abuso sexual simple
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte, condenó 
este miércoles 19 de abril, mediante el proceso de Omisión de Debate, a 
un hombre a la pena de 6 meses de prisión en suspenso por considerarlo 
responsable del delito de abuso sexual simple.

Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Norte

Agustín Carnevalini fue 
condenado a 3 años de 
prisión en suspenso por 
abuso sexual y lesiones
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte, condenó 
este miércoles 19 de abril a Agustín Carnevalini, a la pena de 3 años de pri-
sión por los delitos de abuso y lesiones (2 hechos) en contexto de violencia 
de genero agravados por el vínculo.

Agustín Carnevalini fue condenado a 3 años de prisión en suspenso por abuso 
sexual y lesiones en contexto de violencia de género.

La veda comienza el 15 de mayo 

El Municipio de Ushuaia 
recuerda que es obligatorio 
el uso de cubiertas con clavos 
o sílicas en invierno
El subsecretario de Seguridad Urbana de la Municipalidad de Ushuaia, 
Ariel Pérez, manifestó que a partir del lunes 15 de mayo rige la veda inver-
nal, por lo que desde ese día será obligatorio el uso de cubiertas de invierno 
para circular en la ciudad.

Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Norte

Comienza un nuevo juicio 
por caso de abuso sexual 
en Tolhuin
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte dará ini-
cio el jueves 20 de marzo, desde las 9.30 al debate oral y no público, para 
determinar la responsabilidad de  Misael Jeremías Andino, acusado del 
delito de abuso sexual con acceso carnal, cometido en un número indeter-
minado de veces en concurso real con abuso sexual simple.
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Río Grande.- Según algunos testimonios, 
el integrante de la Comisión directiva del 
sindicato municipal habría sido quien 
emprendió a disparos contra un grupo 
de afiliados y familiares que se presen-
taron con reclamos relacionados con el 
manejo de la organización gremial. El 
punto de conflicto, sería unos préstamos 
que se estarían otorgando.
Por el hecho, resultó herida una persona 
identificada como Cristian Andrés Teja-

da de 29 años, quien recibió un balazo 
en la zona de la pierna y fue trasladado al 
hospital para su atención; encontrándose 
fuera de peligro.  Según los trascendidos, 
un grupo de afiliados y afiliadas concu-
rrió a la sede sindical con reclamos por el 
manejo del sindicato y exigiendo “mayor 
transparencia”, siendo repelidos por Lu-
cero quien la emprendió a disparos.
Tejada fue encontrado en la esquina de 
Antártida Argentina y O´Higgins, desde 

dónde fue trasladado al hospital después 
de haberle practicado los primeros auxi-
lios.
Finalmente, los hermanos Lucero fueron 
detenidos en un domicilio de calle San-
ta Micaela al 2800, en la zona de Chacra 
IV, quedando a disposición del juez Da-
niel Cesari Hernandez que entiende en la 
causa. 

"VEMOS ESTO COMO UN HECHO 
DE EXTREMA GRAVEDAD"

"Como empleadores de aquellas personas 
que iniciaron este ataque en ASOEM ini-
ciamos un sumario administrativo donde 
vamos a determinar la responsabilidad de 
los involucrados", señaló el secretario de 
Gobierno del Municipio, Gastón Díaz, 
quien agregó que hablaron con la familia 
de la víctima para indicarles las acciones a 

seguir. Pondrán en conocimiento de este 
accionar a la Confederación de Obreros 
y Empleados Municipales de Argentina 
(COEMA).
Luego de la balacera que tuvo lugar en el 
gremio municipal de ASOEM la mañana 
de este miércoles, rápidamente desde el 
Municipio salieron a dar una respuesta 
ante lo sucedido.
El secretario de Gobierno, Gastón Díaz, 
manifestó "nosotros vemos esto como 

un hecho de extrema gravedad ante el 
que debemos trabajar con muchísima se-
riedad".
"Como empleadores de aquellas perso-
nas que iniciaron este ataque iniciamos 
un sumario administrativo donde va-
mos a determinar la responsabilidad de 
estos", señaló Díaz en diálogo con Aire 
Libre FM, quien agregó que lograron 

hablar con la familia de la víctima para 
indicarles las acciones a seguir.
Por otro lado sostuvo que ahora pondrán 
en conocimiento de este accionar a la 
Confederación de Obreros y Empleados 

Municipales de Argentina (COEMA) ya 
que la acción fue protagonizada por un 
empleado municipal en un ámbito donde 
está trabajando.

LUCERO YA FUE DETENIDO 
EL AÑO PASADO

Leonel Lucero, quien el año pasado tomó 
el sindicato luego de destituir al secreta-
rio general Gustavo Morales, a través de 
un proceso poco claro que incluso no 
había sido resuelto en ese tiempo por el 
Ministerio de Trabajo. Y fue justamente 
la pareja de Morales, Daniela Díaz, la víc-
tima del ataque, indicó Radio Fueguina el 
jueves 4 de agosto.
Ya el domingo había ocurrido un primer 
incidente violento, cuando Lucero llegó 
al domicilio de Díaz y, tras tomar varias 
piedras de la calle, comenzó a provocar 
daños en el rodado en el que la mujer se 
encontraba, junto a sus hijos, de acuerdo 
a la denuncia de la mujer.
Ese hecho quedó registrado en una de-
nuncia radicada ante las autoridades, se-
ñaló Gustavo Morales ante la consulta de 
este medio. Pero no todo terminó ahí.
Ayer a la tarde, luego de retirar el vehícu-
lo del taller que realizó el cambio del pa-
rabrisas, completamente destruido, Díaz 
se cruzó con Lucero, quien le habría he-
cho gestos que la mujer tomó como una 
amenaza de muerte.

Otra vez se radicó la denuncia ante la Fis-
calía y esta vez la mujer fue convocada 
por el juez de Instrucción Daniel Cesa-
ri Hernandez para ratificar lo expuesto. 
Pero en esta oportunidad, ya con un an-

tecedente (el del domingo pasado), se li-
bró una orden de detención.
Minutos más tarde fue capturado por la 
Policía Leonel Lucero, acusado de pro-
tagonizar estos cobardes ataques contra 
la mujer, que forma parte del equipo de 
trabajo del Gobierno provincial.
También ese se viralizó cuando amenaza-
ba de muerte a una integrante de la Co-
misión Directiva de ASOEM. 

Hay dos detenidos

Un herido de bala por incidente en la ASOEM
El secretario de Finanzas de la ASOEM, Leonel Lucero de 28 años, y su hermano Juan José de 36, fueron detenidos después de un hecho que involucró 
a un herido por disparo de arma de fuego en la esquina de la sede sindical que está en la calle O´Higgins 126 de Río Grande. La persona lesionada fue 
identificada como Cristian Andrés Tejada de 29 años, quien recibió el impacto en una de sus piernas. La Municipalidad de Río Grande inició un su-
mario administrativo para determinar la responsabilidad de los involucrados. El secretario de Gobierno, Gastón Díaz, manifestó “nosotros vemos esto 
como un hecho de extrema gravedad ante el que debemos trabajar con muchísima seriedad”. 

Un herido de bala, dos detenidos y un escándalo en el sindicato de ASOEM. 

Tejada fue encontrado en la esquina de Antártida Argentina y O´Higgins, desde 
dónde fue trasladado al hospital después de haberle practicado los primeros 
auxilios.

El secretario de Gobierno, Gastón 
Díaz, manifestó “nosotros vemos 
esto como un hecho de extrema gra-
vedad ante el que debemos trabajar 
con muchísima seriedad”. 

El secretario de Finanzas de ASOEM Leonel Lucero fue detenido ayer por la poli-
cía tras la balacera en el sindicato municipal.
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Ushuaia.- Personal policial constató una 
colisión donde se vieron involucrados un 
Volkswagen Gol Trend, conducido por 
Rodrigo Fernández de 28 años, mientras 
que la segunda unidad fue un Chevrolet 

Celta, conducido por Juan Cruz Cachin 
de 23 años, el cual se estaba acompañado 
por Abril Loza Neron y Lara Ermaliuk. 

Ambas mujeres, aquejaban dolores cer-
vicales.
Aparentemente, el conductor del rodado 
Volkswagen, perdió el control de la uni-
dad, impactando al segundo rodado en la 

parte trasera del Chevrolet. 
Se solicitó la presencia del móvil sanita-
rio del hospital por cuanto el personal 

sanitario traslado a las personas para una 
mejor atención. 
En el mismo sentido, se estableció que 
Fernández no contaba con licencia de 
conducir. Una vez que se concretó la 
asistencia médica de los involucrados, se 
determinó que estaba ilesos.
Por otra parte, y en lo que respecta a 

Fernández, una vez concluida la labor de 
Policía Científica, se dio intervención a 
Tránsito Municipal ante la falta de car-
net de conducir. Quienes procedieron 
a labrar acta de infracción respecto del 
conductor por falta de carnet de condu-
cir, disponiendo el incautamiento de la 
unidad.

Ushuaia.- En el lugar se constató un 
rodado marca Cherry, modelo Tiggo 2 
Pro, el cual colisionó contra un poste 
de alumbrado; en el sitio se identificó a 
la conductora Mirta Noemí Rojas de 47 
años, quien indicó que por descuido per-
dió el control de su vehículo y colisionó 
con el poste, aquejando dolencias en el 
sector del cuello y pecho por lo que se 
solicitó el móvil sanitario y bomberos.

Además, se hizo presente personal de 
Defensa Civil, como así también móvil 
sanitario y personal de bomberos quie-
nes procedieron a brindarle la asistencia 
primaria a la mujer para luego ser trasla-
dada al hospital.
La conductora contaba con la documen-
tación pertinente y en cuanto al poste de 
alumbrado caído se hizo presente perso-
nal de energía quien arreglo con las partes.

Río Grande.- Un fuerte choque entre dos 
vehículos se produjo esta noche alrede-
dor de las 21:50, sobre la ruta nacional 3 
y el derivador de calle Gobernador Paz, 
muy cerca de una zona semaforizada.
Se trató de un vehículo Nissan March, 
que era conducido por María Torres, 
de 40 años, quien iba acompañada por 

tres jóvenes de 21, 18 y 16; todas ellas 
sufrieron dolencias y fueron trasladadas 
en ambulancia al hospital.
El otro rodado fue un Fiat Idea, que 
era manejado por Héctor Fraqui, de 65 
años, quien también tuvo dolencias en 
todo el cuerpo y fue derivado al noso-
comio.

En avenida Maipú

Circulaba sin carnet de conducir y chocó
El siniestro vial se registró alrededor de las 00:56 horas en avenida Maipú de la capital fueguina, en proximidades a la casa Beban. 

Circulaba sin carnet de conducir y chocó sobre la avenida Maipú de la ciudad de 
Ushuaia.

El siniestro vial se registró alrededor de las 00:56 horas en avenida Maipú de la 
capital fueguina, en proximidades a la casa Beban. 

Conductora resultó herida tras chocar contra un poste de alumbrado público en 
el Puente Paseo de la Mujer.

Tránsito Ushuaia

Conductora resultó herida 
tras chocar contra un poste 
de alumbrado público
El siniestro vial se registró en la ciudad de Ushuaia, alrededor de las 12:30 
horas, ocasión en que se requirió la presencia del personal policial en el 
Puente Paseo de la Mujer.

Ocupantes de ambos rodados fueron llevados al 
Hospital

Violento choque en la 
rotonda frente a la UTN
Ocurrió este martes a las 21:50, sobre la ruta nacional 3 y el derivador 
de calle Gobernador Paz, muy cerca de una zona semaforizada. Se trató 
de un Nissan March conducido por María Torres, de 40 años, quien iba 
acompañada por tres jóvenes de 21, 18 y 16; todas ellas sufrieron dolencias 
y fueron trasladadas al hospital. El otro rodado fue un Fiat Idea, que era 
manejado por Héctor Fraqui, de 65 años, quien también tuvo dolencias en 
todo el cuerpo.

Un fuerte choque entre dos vehículos se produjo esta noche alrededor de las 
21:50, sobre la ruta nacional 3 y el derivador de calle Gobernador Paz, muy cerca 
de una zona semaforizada.
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Río Grande.- Continuando con esta serie 
de eventos deportivos que la ‘Asociación 
de Atletismo RG’ viene realizando y con 
gran éxito en nuestra ciudad, es que el 
domingo 16 de abril desde la 08.00 horas 
con la concentración, y la largada a partir 
de las 10.00 horas frente a la plaza Almi-
rante Brown, noventa y un competidores 
que se dividieron entre la rama femenina 
y masculina, completaron una jornada 

realmente espectacular y con muy bue-
na temperatura que permitió a las y los 
atletas disfrutar al aire libre esta especial 
“Competencia Atlética 8K Río Grande” 
que reúne en cada edición a corredores 
de todas las edades y que representaron 
de muy buen agrado en esta ocasión a las 
tres ciudades fueguinas, merecidas felici-
taciones.
Al respecto dialogamos con Cristian 
García, colaborador de la Asociación de 

Atletismo Río Grande que detalló lo si-
guiente: “Contarte que por suerte vinie-
ron de las tres ciudades de la provincia a 
competir para este especial 8K, y la ver-
dad es que estamos muy contentos por el 
evento que realizamos, y por el día que 
nos acompañó increíblemente; arrancó 
nubladito, fue mejorando y tuvimos un 
tremendo sol, así es que por suerte hubo 
una muy buena convocatoria donde lar-

garon 91 de los 100 competidores, un 
número por demás importante”. 
“Destacar también que para esta nueva 
edición que realizamos, premiamos a los 
primeros cinco de la general masculina y 
femenina con medallas finished y reme-
ras para todos, así es que todos se fueron 
muy contentos, más un par de sorteos 
de los auspiciantes que tuvimos, que por 
suerte, todo salió muy bien”. 
“La verdad es que gusto mucho, y bueno 

por supuesto, más allá de la premiación 
y los estímulos sorpresas, que fue creo la 
parte más atractiva más allá de la meda-
llas que también recibieron en este even-
to, y los sorteos a final del certamen que 
además los mantiene a todos convocados 
por la expectativa que genera y ver si se 
llevan algo, así es que por suerte sí, muy 
agradecido a los auspiciantes que siem-
pre colaboran”.
“También en esta ocasión, quiero desta-
car que nuevamente e contó con la cola-
boración del Municipio de nuestra ciudad 
que aportó defensa civil, tránsito y toda 
la logística que este evento necesita para 
poder desarrollarlo con el éxito que fina-
lizó, además contamos con la ambulancia 
del hospital local, así es que muy agrade-
cido a las dos secretarías de Deporte por 
colaborar siempre con nosotros, que sin 
ellos, este lindo proyecto sería imposible 
poder llevarlo adelante”. 
“Para cerrar quiero contarte que ahora 
descansaremos por dos meses y volve-
mos ya el 4 de julio con el The Trail de 
12 kilómetros en su tercera edición, así 
es que apuntamos todo a eso, ya que es-
tamos coordinando por si nos autorizan 
a utilizar el mismo circuito, ya que se re-
corre parte de la ruta y parte de un cam-
po, así es que, si todo está ok, seguiremos 
con el mismo circuito, y quiero reiterar 
nuevamente nuestro agradecimiento a 
todos los auspiciantes que colaboran, 
que por suerte son muchos, a la Secre-
taría de Deportes del Municipio de Río 
Grande y al Gobierno de la provincia por 
estar siempre atentos con nosotros para 
que nada nos falte, y más que nada por 
la seguridad de los corredores, así es que 
agradecidos a todos, muchas”, finalizó.
Detallando a continuación la clasificación 

final para la rama femenina y masculina.
Gral. N°  Nombre y Apellido 
Categoría Categoría x edad Tiem-
po
1° 1 Pablo Núñez M a s -
culino 1° 40 a 49 años 30´13
2° 2 Darío Romero M a s -
culino 1° 30 a 39 años 31´25¨
3° 14 Mauricio Núñez M a s -
culino 2° 30 a 39 años 31´51¨
4° 4 Jorge Gatti M a s -
culino 1° 18 a 29 años 31´58¨
5° 3 Mario Martínez M a s -
culino 2° 40 a 49 años 32´02¨
6° 17 Jorge Brizuela M a s -
culino 3° 40 a 49 años 32´22¨
7° 49 Fernando More M a s -
culino 4° 40 a 49 años 32´23¨
8° 96 Cristian Cisterna M a s -
culino 2° 18 a 29 años 32´34¨
9° 59 Carlos Torres M a s -
culino 5° 40 a 49 años 33´02¨
10° 73 Víctor Pérez M a s -
culino 6° 40 a 49 años 33´14¨
11° 78 Horacio Areco Masculi-
no 1° 50 a 59 años 33´31¨
12° 24 Daniela Martínez 
Femenina 1° 30 a 39 años 33´53¨
13° 45 Cristian Moyano M a s -
culino 7° 40 a 49 años 34´09¨
14° 38 Lisandro Foresi Mascu-
lino 3° 30 a 39 años 34´11¨
15° 21 Elías Estigarribia 
Masculino 4° 30 a 39 años 34´17¨
16° 12 Francisco Correa Mas-
culino 5° 30 a 39 años 34´32¨
17° 76 Martin Lengnick M a s -
culino 2° 50 a 59 años 34´36¨
18° 33 David Medina M a s -
culino 6° 30 a 39 años 34´44¨
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Asociación de Atletismo Río Grande

Se realizó con gran éxito la Competencia 
Atlética 8K Río Grande
El domingo 16 de abril a partir de las 08.00 horas con la concentración y la larga desde las 10.00 horas frente a la plaza Almirante Brown, la ‘Asociación 
Atletismo Río Grande’; realizó en nuestra ciudad con gran éxito la “Competencia Atlética 8K Río Grande” que contó con la participación de noventa y 
un competidores que se dividieron entre la rama femenina y masculina donde representaron a las tres ciudades fueguinas.

Atletas de las ciudades de Tolhuin, Ushuaia y Río Grande fueron parte el domin-
go 16 de abril de la nueva edición de la Competencia Atlética 8K Río Grande.
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19° 15 Gina Brizuela Feme-
nina 2° 30 a 39 años 34´52¨
20° 98 Juan Maza M a s -
culino 3° 18 a 29 años 35´00¨
21° 22 Martín Narváez M a s -
culino 7° 30 a 39 años 35´03¨
22° 28 Matías Ticona M a s -
culino 8° 30 a 39 años 35´08¨
23° 10 Cindy Ríos Feme-
nina 3° 30 a 39 años 35´12¨
24° 57 Martín Cabello M a s -
culino 8 40 a 49 años 35´21¨
25° 44 Carlos Uribe M a s -
culino 9° 30 a 39 años 35´24¨
26° 88 Antonio Aguilar M a s -
culino 11° 60 a 69 años 35´33¨
27° 16 Marcos Andreo M a s -
culino 10° 30 a 39 años 35´42¨
28° 8 Esteban Olmedo 
Masculino 11° 30 a 39 años 36´21¨
29° 51 Fernando Morales 
Masculino 9° 40 a 49 años 36´42¨
30° 91 Alejandro Brizuela 
Masculino 12° 30 a 39 años 37´09¨
31° 47 Micaela López Feme-
nina 4° 30 a 39 años 37´12¨
32° 37 Oscar Torres M a s -
culino 13° 30 a 39 años 37´13¨
33° 19 Luisina Nieva Feme-
nina 5° 30 a 39 años 37´30¨
34° 75 Hernán Oller M a s -
culino 10° 40 a 49 años 37´45¨

35° 65 Tomas Lapadula M a s -
culino 11°  40 a 49 años 37´49¨
36° 29 Eduardo Saldivia 
Masculino 14° 30 a 39 años 38´09¨
37° 42 Ariel Mamani M a s -
culino 15° 30 a 39 años 38´21¨
38° 89 Nicolás Torres M a s -
culino 12° 60 a 69 años 39´12¨
39° 36 Marcelo Cantero M a s -
culino 16° 30 a 39 años 39´23¨
40° 97 Gonzalo Giménez 
Masculino 4° 18 a 29 años 39´34¨
41° 79 Alejandro Treitel 
Masculino 3° 50 a 59 años 40´50¨
42° 27 Cesar Domínguez 
Masculino 17° 30 a 39 años 40´59
43° 80 José Albino Soto 
Masculino 4° 50 a 59 años 41´35¨
44° 86 Pablo De la vega M a s -
culino 5° 50 a 59 años 41´40¨
45° 53 Eduardo Páez M a s -
culino 18° 30 a 39 años 41´55¨
46° 32 Cintia Torres Feme-
nina 6° 30 a 39 años 41´57¨
47° 54 Mauro Salinas M a s -
culino 12° 40 a 49 años 42´29¨
48° 40 Romina Alancay Feme-
nina 7° 30 a 39 años 42´32¨
49° 100 Yanina Águila Feme-
nina 1° 18 a 29 años 42´41¨
50° 81 Aliro Alvarado M a s -
culino 6° 50 a 59 años 42´51¨
51° 77 Gustavo Barrientos 
Masculino 7° 50 a 59 años 42´54¨
52° 7 Eric Ruiz M a s -
culino 19° 30 a 39 años 42´55¨
53° 84 Juan Salinero M a s -

culino 8° 50 a 59 años 43´17¨
54° 35 Lorena Sánchez Feme-
nina 8° 30 a 39 años 43´22¨
55° 46 Liliana Moreyra Feme-
nina 1° 40 a 49 años 43´34¨
56° 18 Brenda Cerda Feme-
nina 9° 30 a 39 años 44´44¨
57° 82 Martín Larrañaga 
Masculino 9° 50 a 59 años 44´48¨
58° 43 Analía Castro Feme-
nina 10° 30 a 39 años 44´50¨
59° 61 Sebastián Uribe M a s -
culino 13° 40 a 49 años 45´32¨
60° 83 Marcela Bora Feme-
nina 1° 50 a 59 años 45´53¨
61° 94 Katherine Schlei Feme-
nina 2° 18 a 29 años 46´05¨
62° 87 Héctor Agüero M a s -
culino 13° 60 a 69 años 46´09¨
63° 50 Roberto Gómez M a s -
culino 14° 40 a 49 años 46´22¨
64° 72 María Costan Feme-
nina 2° 40 a 49 años 46´43¨
65° 13 Antonela Tarchini 
Femenina 11° 30 a 39 años 46´46¨
66° 58 Ramón Jarenko M a s -
culino 15° 40 a 49 años 47´04¨
67° 95 Ramón Maza M a s -
culino 5° 18 a 29 años 47´14¨
68° 85 Víctor Oyarzun M a s -
culino 10° 50 a 59 años 47´20¨
69° 55 Verónica Eugenin 
Femenina 3° 40 a 49 años 47´33¨
70° 41 Noelia Altamirano 
Femenina 12° 30 a 39 años 47´37¨
71° 60 Silvia Guggisberg 
Femenina 4° 40 a 49 años 47´48¨

72° 6 Emilia Ponce Feme-
nina 13° 30 a 39 años 48´33¨
73° 93 Enzo Gómez M a s -
culino 1° Sub 18 48´35¨
74° 63 Alicia Martínez Feme-
nina 5° 40 a 49 años 48´49¨
75° 92 Osvaldo Decaneo 
Masculino 1° 70 a 79 años 48´49¨
76° 66 Leonardo Chavero 
Masculino 16° 40 a 49 años 49´17¨
77° 34 Matías Cabrera M a s -
culino 20° 30 a 39 años 50´02¨
78° 52 Rebeca Mansilla Feme-
nina 6° 40 a 49 años 50´18¨
79° 68 Ramón Barrios M a s -
culino 17° 40 a 49 años 51´29
80° 62 Delia Rosa Cruz Feme-
nina 7° 40 a 49 años 51´34¨
81° 23 Malena Rosso Feme-
nina 8° 40 a 49 años 51´59¨
82° 26 Fernanda Camplone 
Femenina 14° 30 a 39 años 52´57¨
83° 48 Magali Vivas Feme-
nina 9° 40 a 49 años 53´24¨
84° 64 Paula Paillacar Feme-
nina 10° 40 a 49 años 53´48¨
85° 90 Oscar Maffei M a s -
culino 14° 60 a 69 años 54´39¨
86° 30 Mauro Valera M a s -
culino 21° 30 a 39 años 55´46¨
87° 67 Mónica Rodríguez 
Femenina 11° 40 a 49 años 55´46¨
88° 11 Yesica Leites Dos San-
tos Femenina 15° 30 a 39 
años 1 05´24
89° 20 Samuel Levicoy M a s -
culino 22° 30 a 39 años 1 05´24¨

Río Grande.- Como sucede en casi todos 
los certámenes regionales competitivos, 
desde la Secretaria de Deportes y Juventu-
des se realiza una selección de los mejores 
deportistas de Tierra del Fuego para viajar 
a representar a la provincia en la disciplina 
de tenis, donde ya se tenía definido por 
ranking quien es el mejor jugador (incluso 
el número 1 del país de la rama masculi-
na), es que se tuvo que efectuar un clasi-
ficatorio para definir la segunda plaza que 
requieren desde la organización, ya que 
clasifican dos mujeres y dos varones.
Es así que el domingo 16 de abril desde 

las 09.00 horas en las instalaciones del 
Polideportivo Cantera de nuestra ciudad, 
y tras una intensa jornada clasificatoria en 
la categoría Sub-17, el ganador y quien se 
quedó con la segunda plaza fue Iván Coto 
(ganó los tres partidos de la zona). En tan-
to que entre las chicas, las dos clasificadas 
fueron Martina Casimiro de Ushuaia y 
Luana Ledesma de Río Grande.
Desde la Secretaría de Deportes felicita-
mos a todos los participantes y agrade-
cemos a los responsables del complejo 
Polideportivo Cantera por la sesión del 
espacio para la disputa del certamen.

Viene de Pág. 21

Se realizó con gran...

Río Grande.- Los deportistas iniciaron 
sus prácticas con el Maestro Julio Cruz, 
contando con 8 y 7 años de práctica con-
tinua respectivamente, en su haber ya 
cuentan con diversos logros nacionales e 
internacionales, estos logros los llevaron 
porque sabemos que son los mejores de 
país en su categoría, por ende nos repre-
sentará de la mejor manera.
Por segunda vez atletas de la escuela ATP 
(alumnos de Cruz) participaran en un 
Panamericano de Taekwondo WT, como 
fue el caso de los competidores Brandon 
Fernández y Gastón López que lo hicie-

ran en el Panamericano 2015 de Aguas-
calientes –México, ambos regresaron con 
Bronce.  
Por parte del entrenador Julio Cruz, 
agradece primordialmente el apoyo de 
las familias y las instituciones guberna-
mentales, así también del DT provincial 
Augusto Fernández que trabajó man-
comunadamente para lograr la puesta a 
punto de los atletas, ya que la parte téc-
nica y física se realizaron en campo (du-
rante la práctica técnica) en el (CEPAR) 
y en el gimnasio Bonkers en Finocchio 
N° 1063.

Juegos de la Integración Patagónica

Se conformó la selección fueguina de tenis 
que representará a Tierra del Fuego
El domingo 16 de abril a partir de las 09.00 horas en las instalaciones del complejo deportivo Cantera, la Secretaria de Deportes y Juventudes realizó la 
instancia clasificatoria de Tenis para los Juegos de la Integración Patagónica, que este año se disputarán en la localidad de Puerto Madryn del jueves 25 
y hasta el domingo 28 de mayo en la categoría sub-17.

Campeonato Panamericano de Taekwondo WT

Julieta Bercetche y Thiago Fernández viajan a la República Dominicana
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Este es el caso de Andrea Ravelli, 31 años, 
militar de la Guardia de Finanzas de Italia, 
que vive en Darfo Boario Terme (provin-
cia de Brescia, norte de Italia), y de Gia-
como Bertagnolli, 24 años, originario de 
Cavalese (región del Trentino, también al 
norte) que sufre de deficiencia visual. Am-
bos trabajan juntos para mejorar su rendi-
mientos como esquiadores desde 2019. Y 
han ganado decenas de premios naciona-
les e internacionales.
Andrea Ravelli es parte de la Guardia de 
Finanzas (fuerza militar con funciones a 
nivel de la economía y las finanzas) desde 
2010. Había estado en el equipo deporti-
vo de esa fuerza hasta que un accidente lo 
obligó a retirarse. Ravelli empezó a apren-
der a esquiar cuando tenía tres años. Su 
padre era entonces un maestro de esquí. Y 
cuando tenía 16 años, pasó a formar par-
te del Equipo Nacional Italiano de Esquí. 
Había ganado ya varios premios. Nunca 

antes había entrado en el equipo nacional 
un joven de apenas 16 años. Sus entrena-
mientos en ese periodo empezaron a ser 
muy exigentes. El equipo italiano no sólo 
se entrenaba en Italia sino que en los me-
ses de julio o agosto, cuando Italia está en 
pleno verano y la nieve escasea, se iban a 
entrenar a Argentina, en particular a Tie-
rra del Fuego. En una entrevista con Pá-
gina/12, Ravelli contó que fue cinco años 
a entrenarse a Cerro Castor, en Tierra del 
Fuego.

-¿QUÉ RECUERDO TENÉS 
DE TIERRA DEL FUEGO?

-A mi me gusta la gente que sonríe, que 
es gentil. Cuando veían llegar a italianos, 
todos los habitantes estaban contentos y 
nos recibían muy bien. Esta es una de las 
cosas que más me impresionó. Además 
del hecho de que es impresionante tam-
bién ver dónde está colocada la Tierra del 
Fuego en el mapa. Está al fin del mundo, 
es bellísimo. Yo vi la ciudad de Ushuaia 
que crecía. Cada año era más moderna. 
La primera vez que fui, vi pocos caminos 
asfaltados. En cambio cada año había in-
fraestructuras nuevas, hoteles nuevos, ca-
lles nuevas. Estaba en continua evolución. 
Desde 2013 no he vuelto. Pienso que to-
davía debe ser muy bella.

-¿CUÁNDO ENTRASTE A 
LA GUARDIA DE FINANZAS?

A los 18 años entré al grupo deporti-
vo de la Guardia de Finanzas. Porque 
en Italia funciona así: a los atletas más 
fuertes los enrolan en cuerpos militares. 
Cada año la Guardia de Finanzas, los Ca-
rabineros, la Policía, ponen a disposición 
dos o tres puestos que son reservados 
exclusivamente a los atletas jóvenes. En 
el 2010 yo fui elegido por la Guardia de 
Finanzas.

-¿TUVISTE QUE HACER ALGÚN 
CURSO ESPECIAL DE LA GUARDIA?
-Sí, te hacen hacer un pequeño curso du-
rante el período que sos atleta. Luego, 
cuando el atleta decide dejar el deporte y 
emprender la carrera en el cuerpo mili-
tar, te hacen hacer otro curso más largo. 
Yo en el 2010 hice dos semanas de curso, 
pero en el 2016 cuando dejé de ser atleta, 

me mandaron a hacer otro curso de tres 
meses fuera de Roma. Nos enseñaban a 
disparar, a marchar, las leyes, etc.

-¿Y POR QUÉ DEJASTE 
DE SER ATLETA?

-En 2014 tuve un accidente grave que 
no me permitió seguir esquiando. Me caí 
durante un entrenamiento y se me rom-
pieron los ligamentos de las rodillas. Fui 
operado, hice un año de pausa. Traté de 
recomenzar en los años siguientes pero 
aparecieron otros problemas ligados al 
accidente. Dolores musculares, en las 
rodillas, en la espalda. En dos años me 
di cuenta de que no lograba más volver 
al nivel de antes. Por eso decidí - tenía 
25 años- dedicarme a terminar la uni-
versidad. Estudié Ciencias Motoras en la 
Universidad San Raffaele de Roma y lue-
go hice un máster en Masoterapía, que 
es una figura auxiliar del Fisioterapista. 
En 2017, mientras trabajaba en un cuar-
tel de la Guardia de Finanzas haciendo 
patrullaje callejero, estudié además Eco-
nomía empresarial y me recibí en 2020.

-¿Y CUÁNDO EMPEZASTE 
A TRABAJAR CON GIACOMO 

BERTAGNOLLI?
-En marzo de 2019 me llegó una llama-

da de Giacomo. Me explicó quién era y 
que le servía mi figura como guía para 
esquiar. En abril hicimos la prima prue-
ba de esquiar juntos en Monte Campio-
ne, en Lombardía (norte de Italia). El 
me explicó lo que debía hacer, es decir 
esquiar delante de él y darle las indica-
ciones que le sirven para ir adelante, ya 
que tiene una carencia importante en la 
vista. Nos comunicamos a través del cas-
co que ya tiene insertados un auricular y 
micrófono a través del cual yo podía ha-
blar y él recibir las indicaciones como ir a 
la derecha o izquierda, indicarle si hay un 
pozo u otro problema en el camino, etc. 
Ese día hicimos cerca de ocho vueltas 
en esas pistas. Bertagnolli había tenido 
ya otra guía pero en los últimos años no 
lograba tener el nivel alto de técnica que 
era necesario para que Giacomo ganara. 
El tiene un problema de nacimiento en 
el nervio óptico. Algo ve pero no puede 
ver detalles. Bertagnolli a ese punto ha-
bía ya ganado, entre otros, una Copa del 
Mundo y en el 2018 cuatro medallas en 
los Juegos Paralímpicos de Invierno de 
Pieonchang.

-¿TE APASIONA ESTE TIPO 
DE ENSEÑANZA? ¿POR QUÉ

 LA ELEGISTE?
-Yo soy un apasionado del esquí desde 

que era chico. Además me gusta hacer 
de guía y correr con este muchacho. Me 
gusta mucho. Me siento bien porque es 
un trabajo de equipo, porque trabajamos 
juntos para ganar un premio juntos. Él y 
yo somos vistos como una sola persona. 
Cuando ganamos, somos premiados los 
dos. Cuando yo no pude seguir corrien-
do a nivel profesional a causa de mis 
problemas físicos y pude ayudar a este 
chico con problemas a ganar su desafío, 
fue una gran satisfacción para mí.

-¿Y CUÁNTOS PREMIOS 
HAN GANADO 

JUNTOS HASTA AHORA?
-Aparte del premio como “Mejor Atleta 
Paralímpico” que recibimos los dos re-
cientemente de la Asociación de la Pren-
sa Extranjera de Roma, hemos ganado 
unas 40 carreras de Copa del Mundo en 
cuatro años. Hemos ganado también una 
Copa del Mundo General, que quiere 
decir que logramos el mayor puntaje en 
Copa del Mundo porque fuimos los me-
jores en todas las disciplinas en un año. Y 
a la lista hay que agregar cinco Copas del 
Mundo y siete medallas en los Mundiales 
que se corren cada dos años además de 
dos medallas de oro y dos de plata en los 
Paralímpicos de Invierno de Pekín 2022.
Fuente: Página12. 

Esquí

De Italia a la cima paralímpica, con 
escala en Tierra del Fuego
Esquiar, que en Italia es muy común incluso entre los estudiantes secundarios, puede ser un deporte fascinante. Pero también puede serlo el acompañar 
a otra persona con algún problema físico, que se empeña para ganar cuantos desafíos se le presentan esquiando. En este último caso las dos personas son 
como si fueran una. Se entrenan, corren, hablan, se comunican, elaboran juntos una estrategia que los lleva al triunfo. No es fácil para ellos. Pero segu-
ramente los llena de satisfacción y de amor por su deporte.

Ravelli (izquierda) junto a Bertagnolli (derecha), con su multitud de medallas de 
Pekín 2022. © Proporcionado por Página/12
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EVILLANO S.R.L.S

Río Grande.- El Municipio de Río Grande llevará ade-
lante los festejos por el 36° aniversario de la Casa de 

la Cultura, con diferentes espectáculos para que las ve-
cinas y vecinos disfruten en este espacio histórico de 
nuestra ciudad.

La Casa de la Cultura fue una de las primeras propuestas 
de gestión del intendente mandato cumplido Esteban 

‘Chiquito’ Martínez. La construcción de esta Sala co-
menzó en 1984 en un galpón que era utilizado como 

depósito del Municipio y fue inaugurada en 1987. A 
partir de ese año es un punto de encuentro de artistas 
riograndenses, nacionales, internacionales y de toda la 
comunidad.
Carlos Gómez, subsecretario de Cultura, detalló el iti-

nerario de las actividades: “El domingo 23 de abril, a las 
20 horas, la Banda Municipal va realizar un concierto 
especial junto con cantantes de nuestra ciudad, quienes 
interpretarán pop, jazz, latino y balada. Será un reco-
rrido musical con la calidad a la que la Banda nos tiene 
tan acostumbrados y que disfrutarán los vecinos y las 
vecinas”.

Mientras indicó que “el lunes 24 y martes 25, a las 20 
horas, se llevará adelante el espectáculo 'Música para el 
alma’ de la mano de la Orquesta Sinfónica Kayen con 
un repertorio evangélico que será interpretado por mú-
sicos de iglesias evangélicas de Río Grande”. 
Los tres shows serán con entrada libre y gratuita.
“Nos parece sumamente importante que la Banda Mu-
nicipal abra los festejos de la Casa de la Cultura. Sabe-
mos de la aceptación y el arraigo popular de la banda 
dentro de nuestra comunidad”, destacó Gómez.
Gómez señaló: "que las iglesias brinden un espectáculo 
en la Casa de la Cultura también nos parece importante 
ya que ampliamos la representatividad de las comuni-
dades de fe”. En ese sentido, indicó que “la Casa de la 
Cultura es un espacio que tiene mucha historia y cultura, 
al igual que las iglesias evangélicas que son parte del cre-
cimiento de nuestra ciudad”.

Municipalidad de Río Grande

La Casa de la Cultura 
festejará un nuevo 
aniversario
En el marco de sus 36 años, este domingo 23 de abril se realizará un concierto especial interpreta-
do por la Banda Municipal. El lunes 24 y martes 25 estarán en el escenario la Orquesta Sinfónica 
Kayen y músicos de iglesias evangélicas de Río Grande. Serán 3 noches especiales que organiza el 
Municipio para celebrar un aniversario más de este lugar emblemático.


